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В ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ 

К О М И С С И И  П О  В Ы Б О Р А М  

В В ЕР Х О В Н Ы Й  С О В ЕТ РСФСР
15 июня в Москве, в Доме союзов, состоялось за

седание Центральной избирательной комиссии по 
выборам в Верховный Совет РСФ СР, на котором 
было заслушано сообщение председателя Центриз
биркома Ю. А. Овчинникова о ходе голосования в 
республике.

Выборы на всей территории Российской Федера
ции проходили 15 июня 1975 года с 6 часов утра 
до 10 часов вечера по местному времени.

По полученным Центральной избирательной' ко
миссией предварительным данным, к 12 часам дня 
проголосовало 8 3 ,1 8  процента избирателей, а к 18 
часам — 9 8 ,97  процента. Эти данные свидетельст
вуют о том, что выборы в Верховный Совет РСФСР 
проходили в обстановке большого политического 
подъема при высокой активности избирателей.

(ТАСС).

Единодушное одобрение
Приложим все силы

Вместе со всеми трудя
щимися страны с большим 
вниманием ученые, препода
ватели и студенты вузов 
Томска слушали речь Л. И. 
Брежнева на встрече с изби
рателями Бауманского ок
руга г. Москвы.

Его яркая, содержатель
ная речь, полностью выра
жающая последовательную 
и мудрую политику ленин
ского Политбюро ЦК КПСС, 
высокая оценка достижений 
передовиков труда, анализ 
главных задач, стоящих 
перед трудящимися по раз
витию народного хозяйства 
страны, вселяют уверен
ность в том, что основные 
задачи 9-й пятилетки, опре
деленные XXIV съездом 
КПСС, будут успешно вы
полнены.

Нам, ученым-сибирякам, 
особенно понятна прозву
чавшая в словах Л. И. Бреж

нева большая забота партии 
и правительства о социаль
но-экономическом развитии 
восточной части нашей Ро
дины, о дальнейшем пла
номерном освоении несмет
ных богатств Сибири и 
Дальнего Востока.

Мы всецело поддержива
ем политику нашей партии и 
заверяем Центральный Ко
митет КПСС и Советское 
правительство, что прило
жим все силы для новых 
творческих успехов во имя 
дальнейшего развития Со
ветской Родины, для блага 
всего человечества.

И. КАЛЯЦКИИ, 
профессор доктор тех
нических наук, ректор 
Томского ордена Ок
тябрьской Революции и 
ордена Трудового Крас
ного Знамени политех

нического института.

Сердечное спасибо
Накануне выборов мы, 

как и весь советский народ, 
слушали волнующее вы
ступление Генерального се
кретаря ЦК КПСС това
рища Л. И. Брежнева пе
ред избирателями Бауман
ского округа столицы. 
Нас порадовала высокая 
оценка созидательного тру
да рабочих, всех трудя
щихся. Под руковод
ством нашей партии совет
ский народ успешно строит 
коммунизм. Повышается 
жизненный уровень всех 
слоев населения. За все это 
мы говорим сердечное спа
сибо партии, ее ленинскому 
Центральному Комитету, 
Политбюро ЦК КПСС и 
лично Леониду Ильичу 
Брежневу.

Ударный труд — вот наш 
ответ на заботу партии и 
правительства. Наше ателье 
успешно выполняет социа
листическое обязательство 
— завершить задание пяти
летки к первому ноября. 
Наша бригада пятилетний 
план закончила еще в апре
ле. Особенно хочется отме
тить вклад искусных ма
стериц, ветеранов; ателье 
швей Е. Н. Степановой, 
Е. М. Григорьевой, М. И.. 
Соболевой, Е. С. Савиной, 
закройщицы А. Д. Борзу

новой. Это их золотые руки 
создали добрую славу брига-' 
де и ателье, вызывают бла
годарность заказчиков.

Заканчивая девятую пя
тилетку, мы не можем не ду
мать о следующей, десятой. 
Л. И. Брежнев подчерк
нул, что следующая пятилет
ка должна стать, пятилеткой 
качества: «Ключевой про
блемой для развития всего 
нашего народного хозяйства 
стало повышение качества 
всей работы». Мы, бытови
ки, считаем, что к нам эти 
слова относятся прежде все
го.

Около года назад в ателье 
введены талоны качества. 
Заказчик, получая вещь, вы
ставляет оценки за качество 
пошива, за культуру обслу
живания. Значительно мень
ше стало небрежностей, 
лучше стали выполняться 
пожелания заказчиков.

Однако было бы непра
вильно считать, что с каче
ством у нас полный поря
док. Мы и дальше будем 
поднимать ответственность 
каждого члена бригады за 
качество выполнения своей 
операции.

М. ФРОЛОВА, 
бригадир ателье № 6 
объединения «Томск- 

одежда».

«Салют-4»: 
полет по 
п рограмме

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, 16 июня. 
(ТАСС). 15 и 16 июня эки
паж орбитальной научной 
станции «Салют-4» в соот
ветствии с запланированной 
программой выполнял тех
нические эксперименты.

Петр Клямук и Виталий 
Севастьянов работали с но
выми системами и прибора
ми, предназначенными : для 
ориентации станции по раз
личным небесным светилам. 
При проведении эксперимен
тов оценивалась точность

систем и приборов, отраба
тывались методы их экс
плуатации, изучались воз
можности их применения 
для выполнения конкретных 
научных задач в будущих 
космических полетах.

С целью получения дан
ных  ̂ для разработки новых 
приборов' автономной нави
гации космонавты проводили 
навигационные измерения, а 
также фотосъемку звездного 
неба и земной поверхности.

По докладам космонавтов 
и данным: телеметрической 
информации, бортовые си
стемы орбитальной станции 
функционируют нормально. 
Самочувствие товарищей 
Климука и Севастьянова хо
рошее. Полет орбитальной 
научной станции «Салют-4» 
продолжается.

Томское автопредприятие 
«Транссельхозтехника» хо
рошо известно в нашей об
ласти. Мы уже рассказыва
ли о его трудовых достиже
ниях во время ударного ап
рельского месячника, о том, 
как напряженно трудился 
коллектив над выполнени
ем обязательства: закончить 
полугодовую программу ко 
дню выборов. Сейчас води
тели, инженерно-техниче
ские работники готовятся к 
важнейшей кампании года 
— заготовке кормов и убор
ке урож'ая. На этот период 
они выедут в хозяйства рай
онов области. В коллективе 
обсуждены и приняты новые 
социалистические обяза
тельства.

Страда автотранспортников

С ДУМОЙ
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Социалистические  обязательства  
коллектива автопредприятия <Транссельхозтехника»
Трудный экзамен устрои

ла нынче сибирская при
рода земледельцам: дож 
ди, снеговые заряды затя
нули сев, поставили ряд 
других трудностей. Однако 
труженики сельского хо
зяйства с честью преодо
левают их, демонстрируя 
мастерство, трудолюбие, 
инициативу, делают все, 
чтобы выполнить и пере
выполнить планы и обяза
тельства завершающ его 
года и пятилетки в целом. 
В этих условиях особенно 
важно, как это подчеркну
то в постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «Q мерах по обеспе
чению уб о р ки  урожая и 
заготовок сельскохозяйст
венных продуктов в 1975 
году», четко и организо
ванно провести жатву, не 
допустить потерь зерна и 
других продуктов нового 
урожая.

Мы, транспортники, по
нимаем, какая большая от
ветственность ложится на 
нас в обеспечении беспе

ребойной, ритмичной ра
боты хлеборобов. Мы бу
дем добиваться четкой ор 
ганизации перевозок, по
вышения производительно
сти труда, безаварийной 
работы, не допустим по
терь зерна и кормов. Мы 
обязуемся:

—  к 15— 20 июля подго
товить подвижной состав, 
выделенный на уборку, 
для бестарной перевозки 
зерна и других сельскохо
зяйственных грузов. Тща
тельно отремонтировать 
кузова, наростить их, снаб
дить каждый автомобиль 
пологами. Обеспечить за
пас хода каждой автома
шины не менее 20 тысяч 
километров;

—  коэффициент исполь
зования парка довести до 
0,8— 0,85;

—  для поддержания по
стоянной технической го
товности парка, качествен
ного проведения техниче
ского обслуживания и ре
монта автомашин напра
вить на уборку  две ре

монтные группы в составе 
передвижной ремонтной 
мастерской и пяти слеса
рей;

,—- задействовать на пе
ревозках зерна не . менее 
тридцати автопоездов;

—  обеспечить работу 
двух —  как минимум —  
бригад водителей на осно
ве комбитрейлерного ме
тода;

—  организовать службу 
безопасности движения, 
вести воспитательную ра
боту таким образом, чтобы 
не допустить ни одного 
дорож и о -  транспортного 
происшествия.

Мы призываем всех во
дителей области вклю 
читься в соревнование за 
отличную подготовку авто
парка к  заготовке кормов 
и уборке урожая, за про
ведение жатвы в кратчай
шие сроки и без потерь, 
за вы сокую  производи
тельность труда и качество 
работы.

Прокомментировать эти 
обязательства редакция по
просила директора авто
предприятия Б. Л. АРТА
МОНОВА.

— Нынешний год особен
ный, год празднования 
30-летия Победы над фаши
стской Германией, год выбо
ров в Верховный Совет 
Российской Федерации и ме
стные Советы, подготовки к 
XXV съезду нашей партии, 
— сказал Борис Леонидо
вич. — Нынче нельзя тру
диться плохо — это отлич
но понимают водители, ре
монтники, весь коллектив 
нашего предприятия. Имен
но трудовым энтузиазмом, 
охватившим коллектив, объ
ясняются наши успехи в те
кущем году. Как логическое 
следствие этого подъема и 
следует рассматривать . обя
зательства на период заго
товки кормов и уборки уро
жая. Мы должны сделать 
все от нас зависящее, чтобы 
для хлеборобов нынешняя 
страда стала достойным сен
цом пдтилетки.

Готовясь к уборочной 
кампании нынешнего года, 
мы не можем не вспомнить 
страду прошлогоднюю. Она, 
как известно, была под 
стать нынешней весне. Дож
ди шли беспрерывно, дороги 
раскисали. И даже в этих 
нелегких условиях наши во
дители показывали образцы 
высокопроизводител ь н о г о 
труда. Перевыполнение
норм было правилом для 
большинства шоферов.
Бригады Виктора Ерохина, 
Михаила Панасюгина — по
бедители соревнования сре
ди транспортников област
ного объединения «Сель
хозтехника»— в два-три ра
за перекрывали декадные 
задания по вйвозке силоса 
и зерна. А водители Виктор 
Ерохин, Николай Лисов
ский, Николай Чернышев 
показывали четырехшнти- 
кратную выработку. Отряд, 
начальником которого был 
В. В. Тихонов, вернулся на 
базу в Томск с переходя
щим Красным знаменем об
кома КПСС, облисполкома 
и облсовпрофа, врученным 
за победу в областном со
ревновании транспортников. 
Оно сейчас стоит в нашем 
красном уголке, нам оказа
на честь выехать с ним на 
уборку в нынешнем году.

Готовясь к нынешней 
жатве, мы вспоминаем уро
ки страды прошлого года. 
Надо признать, наша по

мощь хлеборобам могла 
быть еще более значитель
ной, если бы не отдельные 
недостатки. Были у нас и 
простои машин из-за недис
циплинированности водите
лей, низкого качества и 
неоперативности ремонта, 
были срывы графика пере
возки зерна по причине низ
кой организованности в ра
боте диспетчерской службы. 
Что же мы намечаем для 
того, чтобы не повторить 
прошлогодних ошибок?

Нынче больше внимания 
уделяем подготовке подвиж
ного состава к уборке. Бу
дут проверены все основ
ные узлы и механизмы авто
мобилей, старые и ненадеж
ные узлы заменены на но
вые или реставрированные 
с таким расчетом, чтобы 
обеспечить не менее двад
цати тысяч километров на
дежного, без поломок, про
бега. Контроль за этим бу
дут осуществлять бригади
ры, начальники отрядов, ин
женерно-технические работ
ники предприятия.

Машина есть машина, и, 
несмотря на наши профи
лактические меры, без поло
мок не обойтись. Чтобы со
кратить время простоев на 
ремонте, мы сейчас готовим 
запас оборотных узлов и аг
регатов. Перед ремонтника
ми поставлена задача: пе
ред выездом на село иметь 
по три комплекта на каж
дый отряд. Сокращению 
сроков ремонта будет также 
способствовать система ма
териального и морального 
стимулирования труда ре
монтников, которая сейчас 
разрабатывается.

Успех страды во многом 
зависит от диспетчерской 
службы, от оперативности "и 
компетентности диспегЧе- 

. ров. Нынче в каждом хо
зяйстве у нас будут диспет
черы —- ответственные тех
нические работники. С ни
ми будут проведены заня
тия по организации труда 
транспортников на жатве, 
по оформлению отчетной 
документации, заполнению 
путевых листов.

Большое значение мы 
придаем соревнованию. Оно 
удваивает силы, пробужда
ет инициативу, нацеливает 
на ударный труд. Сейчас 
разрабатываются условия 
соревнования водителей, 
бригад и отрядов на жатве. 
В них будет подчеркнуто,

что победителем можно 
стать при условии безава
рийной,1 дисциплинирован
ной работы с высоким каче
ством. Как и в прошлые го
ды, мы готовы поспорить за 
первые места в областном 
соревновании автомобили
стов с коллегами из тран
спортного управления.

Одним словом, коллектив 
нашего предприятия со всей 
ответственностью готовится 
к. страде. Нас не может не 
волновать то, как обстоят 
дела в хозяйствах, куда мы 
приедем через полтора-два 
месяца. В прошлом году у 
нас не было никаких претен
зий по организации труда и 
быта к руководителям сов
хоза «Дубровский» Кожев- 
никовского района. Под 
жилье здесь определили от
ремонтированное здание 
старой школы, организовали 
столовую, при ней — дис
петчерский пункт. В любое 
время суток шофер, вернув
шийся из рейса, мог полу
чить здесь горячий обед. 
Четко был налажен труд. 
Простоев техники по сути 
не было. Чувствуя заботу, 
и наши люди трудились с 
особым подъемом.

Иначе обстояло дело в 
соседнем совхозе имени 
XXII съезда КПСС. Здесь 
не продумали, где шоферы 
будут жить, питаться. Орг- 
период затянулся на две 
недели. Не хотелось, чтобы 
эта история повторилась 
нынче.

И еще пожелание руково
дителям хозяйств: смелее
идти на внедрение прогрес
сивных методов организа
ции труда на жатве. В про
шлом году мы были готовы 
работать комбитрейлерным 
методом, но отдельные ру
ководители-хозяйств встреч-. 
ной инициативы не прояви
ли. А ведь практика наших 
передовых хозяйств, — на
пример, совхоза «Елов- 
ский» Кожевниковского рай
она — показала большую 
эффективность -комбитрей
лерного метода, временных 
полевых токов.

Успех нынешней страды, 
закончил Б. Л. Артамонов, 
закладывается сегодня. От 
того, как мы подготовимся 
к страде, к тяжелым погод
ным условиям, зависит уро
жай завершающего года пя
тилетки.

ВЫШЕ ПРОДУКТИВНОСТЬ
МОЛОЧНОГО СТАДА!
Закрепить
результаты
зимовки

Успешно прошла нынеш
няя зимовка скота на фер
мах совхоза «Молчанов- 
ский». Животноводы уже 
выполнили план восьми ме
сяцев по производству и 
продаже молока. Было уде
лено большое внимание 
■воспроизводству стада. К 
началу июня выполнен го
довой план по увеличению 
маточного поголовья и в 
целом крупного рогатого 
скота.

.Значительно увеличились 
валовые надои молока на 
Соколовской, Гришинской 
я Молчановской фермах.

Достигнутые результаты 
животноводы стараются за
крепить в летний • период. 
При переводе скота на паст
бища было допущено сни
жение надоев молока, сей
час на некоторых фермах 
оно успешно преодолено.

Так, на Федоровской 
ферме суточный- надой на 
корову составляет более 
9 ■килограммов, а передовая 
доярка А. Г. Ромащенко, 
лидирующая в районном со
ревновании, надаивает от 
коровы за день по 10,6 ки
лограмма молока.

По итогам пяти месяцез 
надой молока на корову в 
Федоровне на 176 килограм
мов больше того результа
та, который был получен за 
такое же время в прошлом 
году. Это лучшая прибавка 
в районе. Федоровская фер
ма заняла первое место в 
районе и по итогам мая.

' Неплохо идут сегодня де
ла на Гришинской ферме. 
Полугодовой план по произ
водству молока гришинцы 
выполняли досрочно, ко 
дню выборов.

И. МАКАРОВ.
М о л ч а н о в с ки й  р а й о н .

Знамя снова 
в Леботере

Несмотря на трудности 
нынешней весны, животно
воды совхоза «Коломин- 
ский» успешно преодолева
ют снижение продуктивно
сти дойного стада, допу
щенное при переводе его на 
пастбищное , содержание. 
Перед’ выходом на. пастбища 
суточный надой-молока на 
корову ■ составлял в совхозе 
8,4‘ килограмма: Сейчас он 
увеличился на 600 грам
мов.

По-прежнему лучше ра
ботают животноводы Лебо- 
терской фермы. Им при
суждено первое место по 
итогам работы за зимний 
стойловый период. По ре
зультатам мая переходя- ‘ 
щее Красное знамя снова

оставлено этой ферме 
Здесь за месяц получили от 
коровы по 300 килограммов 
молока, на 74 килограмма 
больше, чем в среднем по 
совхозу. ■

В соревновании доярок 
лучшие показатели у Р. 3. 
Ханкирмановой, надоившей 
за стойловый период по 
2.031 килограмму молока от 
коровы при обязательстве 
1.800, и у В. Н. Штейзель, 
которая получила от коровы 
за 8 месяцев по 1.997 кило
граммов.

В. ВАСИЛЬЕВ.
Ч а и н с к и й  р а й о н .

Прибавка- 
3 0 0 —400 граммов 
в день на корову

Снижение надоев молока, 
допущенное в Первомай
ском районе при переводе 
скота на пастбища, сокра
щается. Суточный надой на 
корову составляет сейчас 
9,7—9,8 килограмма. Еже
дневная прибавка -— 300— 
400 граммов.

Полностью преодолели 
отставание и работают с 
плюсом к результатам этого 
времени в прошлом году 
животноводы Ломовицкой и 
Туендатской ферм колхоза 
«Первое мая», Березовской 
фермы колхоза «Искра». 
Здесь надаивают от коровы 
за день более 12 килограм
мов молока.

Все доильные площадки 
отремонтированы. Организо
ваны круглосуточная ночная 
пастьба и трехкратная дой
ка. Животные подкармлива
ются концентратами.

Н. АЛЕКСЕЕВ.
П е р в о м а й с к и й  р а й о н .

Решили 
не уступать 
поротниковцам

По-прежнему самых вы
соких надоев молока доби
ваются в районе животново
ды Поротниковской фермы 
совхоза «Сибирь». Об их ра
боте недавно рассказыва
лось в областной газете.

По итогам мая второе ме
сто присуждено Крыловской 
ферме совхоза «Заветы 
Ильича». За месяц надой на 
корову составил здесь 348 
килограммов: 9 июня живот
ных выпустили на пастби
ща. И если сначала надои 
молока снизились, то уже 
12 июня была получена 
прибавка. Сейчас суточный 
надой на корову на Крылов
ской ферме — 10,8 кило
грамма, выше среднерайон
ного.

Прошлым летом крылов- 
цы неоднократно лидррова- 
ли в районном соревнова
нии. Нынче они решили ра

ботать так же хорошо, не 
уступать поротниковцам, а 
возможно, и перегнать их. 
Начало летнего пастбищно
го периода обнадеживает.

В прошлом году на фер
ме оценили преимущества 
лагерно-стойлового содержа
ния коров, нынче тоже ор
ганизуют работу по такому 
методу. Сейчас для пастьбы 
используются луга с хоро
шей травой, расположенные 
недалеко от фермы. Подо
браны добросовестные па
стухи А. 3. Захаров и Д. М. 
Сидоров, с ними проведен 
инструктаж. На ферме стро
го соблюдается распорядок 
дня. Как только подрастут 
озимь и трава, коровам бу
дет выдаваться зеленая под
кормка.

Н. ФЕДОРОВА.
Б а к ч а р с к и й  р а й о н .

Секрет— 
в отношении 
к делу
, Неудачно началась зи

мовка скота на Малинов
ской ферме совхоза «Криво- 
шеинский». 'Осенью надои 
молока были невысокие, и 
преодолеть снижение уда
лось только в конце янва
ря. Сказались контроль со 
стороны специалистов, улуч
шение дисциплины труда, 
работа по обновлению ста
да. С января надои молока 
стали увеличиваться. За 
пять месяцев прибавка мо
лока, на корову .составила 
по сравнению с таким же 
периодом прошлого года 
194 килограмма.

Малиновцы не допустили 
резкого снижения надоев и 
при переводе скота на па
стбища. К моменту перево
да суточный надой на коро
ву составлял 8 килограм
мов, сейчас он приближает
ся к 10, выше уровня про
шлого года на 300—400 
граммов.

Благополучный перехбд 
на пастбища объясняется 
прежде всего заблаговре
менной подготовкой. В Ма
линовке хорошо проборони
ли и подкормили пастбища, 
подготовили водоемы, за-1 
везли соль-лизунец. На лет
ней площадке установлены 
молокопроводы, охладите
ля, электрокотел для подо
грева воды. Есть специаль
ный молокомер, который 
позволяет регулярно прово
дить контрольные дойки. 
Установлена центрифуга 
для определения жирности 
мОлока.

Сейчас организована 
круглосуточная пастьба, а с 
середины июля дойный гурт 
будет поставлен на полу- 
стойловое содержание. Про
думана схема «зеленого кон
вейера».

К. ЛОБАКОВ.
К р и в о ш е и н с к и й  р а й о н .
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В начале июня животно
воды Кафтанчнковской фер
мы совхоза «Тахтамышев- 
ский» Томского района пе
ревели скот на летнее со
держание. Лагерь располо
жен на берегу Томи, хорошо

оборудован. Для животново
дов выделили специальный 
вагончик. В эти дни доярки 
получают до одиннадцати 
килограммов молока от ко
ровы.

НА СНИМКАХ: вверху

— лучший скотник фермы 
В. А. Лебедев; внизу —• 
агитаторы Г. С. Коротун и 
А. К. Добрынин обновляют 
в вагончике наглядную аги
тацию.

Фото Н.’Митикасова.
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I Ж И З Н Ь  ВЫСОК ЛИ УРОВЕНЬ КРИТИКИ?
Мария Ивановна Канина 

работает в совхозе телятни
цей. Дела у нее идут непло
хо — привесы молодняка 
намного выше плановых, 
случаев падежа в группе 
неТ.

— Стараешься все де- 
_ лать получше, — говорит

Качина, — да и легче нам 
теперь. Вот воды в телят
нике не было •— сейчас да
же горячая есть — провели 
трубу, электронагреватель 
поставили. Или еще: навоз 
мы убирали вагонетками, по 
подвесной дороге — тяже
ло, неудобно, а сейчас, по
жалуйста, транспортеры. Й 
с сохранностью Телят Все 
иначе, на ста процентах дер
жимся — кормов-то стало 
побольше, да и качество 
другое — отличное, можно 
слазать, качество. Главное 
— все как-то быстро это у 
нас переменилось: год про
шел или чуть больше, а раз
ве сравнить?

Помолчав, Мария Ива
новна улыбчиво пояснила:

— О своих нехватках да 
неполадках, а было их 
раньше немало, мы ни
когда не молчим, говорим 
начальству нашему и на 
партийных собраниях пря
мо,, открыто, никого не стес
няемся. Выходит, не зря го
ворим...

Краткий этот рассказ 
приведен вовсе не затем, 
чтобы напомнить аксиому: 
критика — дело полезное, 
нужное. Мнение, которое 
высказала телятница о дей
ственности критики, поддер
живают и некоторые другие 
коммунисты совхоза «Усть- 
Бакчарокий».

На первый взгляд, дей
ствительно, никто никакие 
барьеры на путях развития 
критики» в совхозной парт
организация не воздвигает. 
На собраниях выступают 
доярки, шоферы, комбайне
ры, трактористы. Их упреки 
и замечания — серьезные, 
дельные—продиктованы за
ботой о совхозных делах, 
Желанием вести их получ
ше, с большей гарантией ус
пеха. Упреки делаются в 
адрес своих коллег и в ад
рес руководителей — ди
ректора совхоза А:~ Н. Кур-

дюмова, секретаря парткома 
В. А. Попова, главных спе
циалистов, управляющих 
отделениями, бригадиров.

М. И. Качина права: пос
ле критики меняется а хо
зяйстве многое. Рассказ те
лятницы можно дополнить. 
По предложению зоотехни
ка-селекционера Г. Н. Лан- 
тух, например, внедрен раз
дой коров, рационы для них 
составляются с учетом про
дуктивности. Не отмахну
лись в совхозе и от заме
чания тракториста А. А. 
Михайлова: сделаны пер
вые шаги, чтобы навести 
порядок на машинном дво
ре, а также в расходования 
бензина, дизельного топли
ва.

По личным творческим 
Аланам работают теперь 
совхозные специалисты. 
Наиболее заметны успехи 
при. такой работе у главного 
агронома ' В. Д. Лантуха, 
прораба И. В. Осотова.

Есть сдвйш к лучшему в 
животноводстве. Используя 
преимущества интенсивного 
откорма, совхоз сдает скот 
на приемные пункты высо
кими весовыми категория
ми. На 264 килограмма , по
вышены в этом году удои 
на каждую корову. На месяц 
раньше справились живот
новоды с планом полугодия 
по продаже молока. Намно
го уменьшены убытки хо
зяйства в прошлом году, не
сколько снижены они и 
нынче, хотя, правда, все 
еще значительны.

В «Усть-Бакчарском», од
нако, есть резервы для бо
лее быстрого роста эконо
мики, но в дело они вклю
чаются или с большим про
медлением, или не включа
ются вовсе.

Причин много. Н.е послед
няя среди них •— в том, что 
уровень критики в совхоз
ной парторганизации все же 
недостаточен. Как бы возра
жая М. И. Качиной, отдель
ные коммунисты так счита
ют: «Недостатки критикуем 
часто, это так, а толку-то? 
Поговорим, да и забудем...

Мнения противоречивы. 
Кто же прав?

О том, насколько высок 
уровень критики, нельзя,

очевидно, судить, взяв за
основу два-три мнения и
горстку фактов. По-своему, 
пожалуй, правы и оппонен
ты М. И. Качиной.

Вопрос не простой. Соз
дать такую обстановку, в 
которой каждый может без
боязненно высказывать своя 
суждения и замечания, — 
это лишь начало. Нужен 
комплекс мер, нужны каж
додневные энергичные дей
ствия, чтобы не только от
дельные, а по возможности 
все замечания и предложе
ния воплощались . в практи
ку. Говоря иначе, уровень 
критики должна характери
зовать прежде всего ее ре
зультативность, действен
ность.

Можно ведь и не высту
пать в роли «зажимщика* 
— просто выслушать упрек 
участливо, внимательно, 
поддакнуть, согласиться: «А 
ведь правильно, надо! Обя
зательно надо!» — и... ни
чего не сделать. Можно 
принять решение — развёр
нутое, обстоятельное и... 
забыть о нём. Можно даже 
записать все критические 
замечания в специальную 
тетрадь, назначить исполни
телей, определить сроки и... 
больше в ту тетрадь не за
глядывать. А потом удив
ляться: «Отчего это на соб
раниях такая . пассивность? 
Почему все меньше желаю
щих выступать?».

Фактов для | подобных 
размышлений в совхозе то
же предостаточно. О них 
думаешь, когда беседуешь с 
коммунистами, знакомишь
ся с партийным хозяйством, 
анализируешь.

На собрании, что прохо
дило в декабре прошлого 
года, обсуждался вопрос о 
борьбе с хищениями, бесхо
зяйственностью, расточи
тельством. Собрание, в част
ности, постановило: «Парт
кому и администрации раз
работать до 1 января 1975 
года конкретные Мероприя
тия...».

Беседую с секретарем 
парткома, хочу выяснить, 
что именно было намечено, 
а затем посмотреть, что 
практически делается. В. А. 
Понов долго листает доку

менты в папках, наконец, 
пожимает плечами:

— Нету мероприятий. 
Или мы их не разработали, 
или, может, кто-то взял?

На поверку оказалось, 
что за полгода после того 
собрания сделано очень ма
ло. Между тем факты бес
хозяйственности в совхозе 
по-прежнему дают о себе 
знать довольно часто.

Еще одно партсобрание. 
Оно проведено в начале 
прошлого года. Речь шла о 
том, каким образом следу
ет повышать эффективность 
совхозного производства. 
Были высказаны десятки за
мечаний, предложений, со
ветов. Затем, в середине 
февраля, заседал партком. 
Утвердил мероприятия: 
агрономические, зоотехниче
ские, по строительству, ка
питальному ремонту, по ли
квидации убыточности и по
вышению производительно
сти труда.

Почти полтора года про
шло с тех пор. С отчетом о 
сделанном выступил толь
ко главньГй агроном В. Д. 
Лантух. Спросить с других 
коммунистов у парткома 
как-то не нашлось времени. 
Разумеется, многое дела
лось независимо от того, 
был контроль или нет. Мно
гое, но далеко не все. Один 
•из примеров тому — не пе
решедшие с бумаги в жизнь 
«мероприятия по ликвида
ции убыточности». В частно
сти, не разработано поло
жение о внутрихозяйствен
ном расчете. А ведь был на
зван срок — 1 апреля 1974 
года... И исполнители — 
специалисты совхоза. Один 
из них, главный экономист 
Н. В. Филипчук, поясняет:

— Все как-то некогда. 
ТеНучка... Но делом этим 
займемся. И немедленно, 
тем более что рекомендации 
мы получили давшщ..

Правда, некоторые хоз
расчетные элементы здесь 
пытаются внедрить. Попыт
ки, увы, весьма робкие. Не
ладно с первичным учетом. 
Книжки хозрасчетных зада
ний бригадам заполняются 
небрежно: цифры по - ли
митам затрат есть, а фак
тические затраты неизвест

ны. Но и эти цифры зача
стую покоятся в бухгалте
рии, не получая широкой 
огласки. Смысл хозрасчета 
утрачивается. А без Хозрас
чета, без его стимулов и ры
чагов разговор о безубыточ
ной работе — всего лишь 
разговор, я  только.

Мне привелось ознакс-, 
мяться с протоколами засе
даний Парткома и партий
ных собраний за год .минув
ший и нынешний. И- вот что 
нельзя было не заметить. 
Какой бы вопрос ви рас
сматривался, из Протокола в 
протокол переходят похо
жие фразы: «Основная при
чина отставания — плохая 
дисциплина труда», «Неред
ко в роли нарушителей по
рядка выступают и члены 
партии», «Дисциплина сре
ди механизаторов низкая, 
много прогулов», «Вое уси
лия парторганизации и ак
тива надо сосредоточить 
прежде всего на укрепле
нии дисциплины, ибо, в ко
нечном счете, она всему го
лова...».

Как решается эта пробле
ма? Может, вопрос был спе
циально поставлен в повест
ку парткома или партсобра
ния? Нет, за полтора года 
так ни разу не сделали. Мо
жет, проблема решается 
«в обычном порядке», по 
принципу «поговорили — и 
за дело»? И этого не видно. 
Редко проводятся в отделе
ниях рабочие собрания. 
Почти не замечает пьяницу 
и прогульщиков стенная пе
чать, зачастую лояльны к 
ним и товарищеские суды. 
Между тем количество про
гулов за последние годы не 
уменьшилось — возросло. 
Выходит, что замечания, 
призывы и предложения но 
поводу трудовой двсцишш- 
ны повисают в воздухе.

Красноречив и такой при
мер. В марте прошлого го
да заседал партком. Были 
рассмотрены критические 
замечания и предложения, 
высказанные коммунистами 
на отчетно-выборном собра
нии. Партком разработал 
мероприятия, определил 
сроки, ответственных. Наме
чено было немало — 22 (!) 
пункта. Подход, кажется,

деловой: «Была критика —■ 
принимаем меры». А на де
ле?

Берем один из пунктов: 
«Рабочкому в срок до 1 мая 
1974 года разработать^ меры 
общественного воздействия 
на нарушителей трудовой 
дисциплины, ответственный 
за исполнение — председа
тель рабочкома Ю. И. Не
чаев». Сейчас июнь 1Э75 
года, а названных мероприя
тий в рабочкоме все еще 
нет. Такая же участь по
стигла и остальные пункты, 
только по восьмому и двад
цать второму кое-что сде
лано:

Нынче, в январе, — сно
ва заседание парткома. На 
этот раз рассмотрены кри
тические замечания и пред
ложения, высказанные на 
отчетно-выборных партсоб
раниях в цеховых. партор
ганизациях. Двенадцать 
предложений. Как и преды
дущие, они аккуратно 
подписаны, утверждены, 
подшиты и... тоже забыты.

Решений пишется много, 
довольно пространных, в 
них содержится до 18 пунк
тов. Вместо'к'ого, чтобы ра
боте или действиям того 
или иного коммуниста дать 
партийную оценку, порою 
записывают - перечисляют 
различного рода обязанно
сти, выполнять которые тот 
мог бы, что называется, и 
по долгу своей службы. А 
ведь в партийной работе 
В. А. Попов не новичок. 
Окончил высшую .партий
ную школу, секретарем 
парткома в «Усть-Бакчар- 
оком» восемь лет.

По тому, какой прояв
ляется интерес к действент 
ности критики, можно су
дить и о некоторых чертах 
•стиля работы парткома, се
кретаря. Решая десятки 
разнообразных дел и, как 
говорилось в начале ста
тьи, решая небезуспешно, 
партком не всегда умеет 
сделать акцент на вопросах 
главных, перспективных, и 
они как бы утопают, теряют
ся в многоликой повседнев
ности и текучке.

Проявляя заботу о разви
тии критики, о повышении 
ее результативности, важно 
ведь учитывать и то, как 
подготовлено собрание, и 
какое решение принято, и 
какая деловитость проявле
на, чтобы все Намеченное 
переходило с бумаги в прак
тику, в живую реальность.

Г. ЛЮБОВСКИИ, 
наш соб. корр.

Ч а и н о к и й  р а й о н .

ПЕРВОПРОХОДЕЦ
Встретиться со Степаном 

Леонидовичем оказалось не 
так-то просто. Причиной то
му была его занятость. Тб 
рано утром он уезжал «в по
ле» — на трассу взысканий 
6-й тепломагистралй. То 
уходил в городскую архи
тектуру. То находился у 
строителей «Химстроя». А 
после работы много време
ни отнимали общественные 
депутатские дела. Степан 
Леонидович — депутат го
родского Совета, руководи
тель депутатской группы 
№ 39.

Должность у С. Л. Карло
ва беспокойная, ответствен
ная. Он руководитель топо» 
геодезической группы отде
ла изысканий Томского от
деления ордена Ленина и ор
дена Октябрьской Револю
ции института «Теплоэлект- 
ропроект».

...Задание на этот раз бы
ло срочное. Очень важное 
для города Томска. Изы
скать трассу под тепломаги- 
страль № 6. От четвёртой 
подкачивающей станции, что 
в районе школы № 55, до 
школы-интерната № 1. С 
вводом этой магистрали 4-й 
и 5-й микрорайоны Каштана 
получат тепло. Здесь быст
ро строятся жилые и обще
ственные здания. Отопление 
и горячая вода вовремя 
должны прийти к этим Объ
ектам. Много напряженных 
дней провел С. Л. Карлов со 
своими коллегами на пло
щадке изыскания. Наметили 
трассу. Составили топогра
фический план. Обозначили 
углы, нанесли оси будущей 
тепломагистралй. Зафикси
ровали на местности знака
ми. Работали, н есч и таясь  
со временем. Нередко само
му приходилось брать в ру
ки теодолит, нивелир.

— К этому ответственно
му поручению, — рассказы
вает начальник отдела изы
сканий Ю. С. Новоселов, — 
Степан Леонидович отнесся 
очень ответственно, как ком
мунист. Его группа работу 
выполнила быстро, с высо
ким качеством. Результаты 
изысканий переданы отделу 
комплексного проектирова
ния тепловых сетей. Рабо
чие чертежи 1-го участка 
уже переданы строителям.

...Летом 1938 года ху
денький загорелый паренек 
из алтайской деревушки 
впервые приехал в Томск. 
Поступать в топографиче
ский техникум. Успешно 
сдал приемные экзамены. С 
первых дней учебы считался 
одним из прилежнейших 
учеников. Дисциплинирован
ным, собранным, любозна
тельным юношей. Комсо
мольцы не раз выбирали его 
вожаком комсомолии кур

са., Степан готовил се
бя к большой интерес
ной жизни топографа-гёО-, 
дезиста. Он учился на чет
вертом курсе, когда «про
кричали репродукторы бе
ду». Над страНой нависли 
свинцовые тучи. На комсо
мольском собрании постано
вили: всей группой просить
ся добровольцами на фронт. 
Сколько было радости, ког
да в военкомате удовлетво
рили просьбу молодых пат
риотов. Степана Карлова 
зачислили Курсантом Туль
ского оружейно-техническо
го училища, которое было 
эвакуировано в Томск.

— За шесть месяцев, — 
вспоминает С. Л. Карлов,— 
нам дали самое необходи
мое. Занимались порой по 
18—20 часов в сутки. На 
судьбу не жаловались. Рва
лись на фронт. Сейчас, про
ходя по Томску, я невольно 
останавливаюсь у краевед
ческого музея, где в .то вре
мя размещались артилле
рийские классы училища, у 
«Детского универмага», где 
размещалась наша столо
вая, у школы рабочей мо
лодежи № 41 по ул. Розы 
Люксембург...

В сорок втором младших 
воентехников направили на 
фронт. С боями Степан Кар
лов дошел до Берлина. Ос
тавил подпись на рейхстаге. 
К мирной жизни фронтовик 
вернулся в сорок седьмом. 
Навестил старушку-мать на 
Алтае. Поработал в местной 
школе преподавателем воен
ного дела и твердо решил 
осуществить свою юноше
скую мечту. Снова Томск. 
Топографический техникум. 
Когда получил диплом, по
просили остаться преподава
телем. Много работал над 
собой. Чтобы учить -— нуж
но много знать. А знаний по
рой не хватало.

Трудно работать и учить
ся. Однако бывшему фрон
товику по плечу были любые 
трудности. Он поступает на 
заочное отделение геолого- 
географического факультета 
ТГУ... Быстро летит время, 
когда оно насыщено нужной 
творческой работой. Успеш
но окончен университет. 
Давно ли это, кажется, бы
ло? И вот уже двенадцать 
лет интересной работы в 
Томском отделений ТЭПа.

Когда на собрании колдею 
тива «Теплоэлектропроект» 
выдвигали кандидатуру Сте
пана Леонидовича Карлова 
в городской Совет депута
тов трудящихся, коллеги 
много теплых - слов говорили 
о своем товарище. _

Будучи начальником от
ряда, , начальником изыска
тельской партии, С. Л. Кар
лов принимал участие в про
ектировании и изысканиях 
для Итатской ГРЭС в Кра
сноярском крае, Харанор-

ской ГРЭС в Читинской Об
ласти, Кемеровской ГРЭС, 
Кемеровской ТЭЦ, Новоке
меровской ТЭЦ, магистраль
ных сетей г. Кемерова и 
многих других энергетиче
ских объектов Сибири.

Труд изыскателя нелегок. 
Изыскатель — это перво
проходец. Где %: проходил- 
c. Л! Карлов со своими то
варищами, сейчас возведены 
крупные электрические
станции, выросли поселки 
энергетиков.

— Изыскивая площадку 
под мощную Харанорскую 
ГРЭС, — вспоминает С. Л. 
Карлов, — мы обследовали 
16 участков. Почти полго- 
да жили в степи, в вагончи
ках, изредка заезжая на ба
зу в поселок Холуй-База. 
Остановились на одном са
мом приемлемом участке: 
Скоро на площадке, которую 
обследовали томичи, будет 
построена Харанорская 
ГРЭС — крупнейшая в Си
бири, которая даст электри
ческую энергию многим 
объектам БАМа.

Большая заслуга Степана 
Леонидовича и перед томи
чами. Изыскательские рабо
ты для сооружений, намеча
емых к строительству в на
шем городе, он ведет осо
бенно ревностно.

Когда «Теплоэлектропро- 
екту» было поручено разра
ботать проектное задание 
комплекса сооружений для 
теплоснабжения областного 
центра, Степан Леонидо
вич принял в этой работе 
самое деятельное инженер
ное участие. Сроки проекти
рования были сжатыми. А 
изыскатели у проектировщи
ков — авангард. Они начи
нают первыми любой про
ект.

Поставленная перед кол
лективом , проектировщи
ков задача была выполнена 
тогда досрочно.

Опыт, говорит Народная 
пословица,—дело наживное. 
Приходит с годами. На мой 
взгляд, к этому следует до
бавить, что опыт приходит 
прежде всего к людям, лю
бящим труд, относящимся 
к работе творчески, вдумчи
во...

В прошлом году товарищи 
поздравили Степана Леони
довича с пятидесятилетием. 
Пожелали ему долгих лет 
жизни и большого успеха в 
работе. Портрет С. Л. Кар
лова неоднократно поме
щался на Доску почета 
Томского отделения ТЭПа и 
Кировского района. Он на
гражден значком «Отличник 
энергетики и электрифика
ции СССР».

Л. КЛЕПЦОВ,
руководитель группы
техотдела Томского от

деления института «Теп
лоэлектропроект» .

НОВОСИБИРСК, 14 ию
ня. (Корр. ТАСС Д. Золо
тов). Проблемам нелиней
ной оптики была посвящена 
IV Вавиловская конферен
ция, закончившаяся сегодня 
в Академгородке. Обсужда
лись итоги и ход обширных 
исследований физических

ВАВИЛОВСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ
процессов в лазерах и взаи
модействия лазерного излу
чения с веществом — про
блемы, имеющие большое 
значение для развития энер
гетики и экономики.

В конференции участво
вали московские, новосибир
ские и томские ученые, а 
также специалисты ГДР, 
Польши, США, Франции, 
Японии и других стран.

Участие во всенародном 
голосовании —  не только 
конституционное право со
ветского человека, ко  и боль
шая ответственность за ф ор
мирование органов Советской 
власти. Голос каж дого  изби
рателя вливается в общ ую  
всенародную подд ерж ку  и 
одобрение политики партии,

планов коммунистического 
строительства в нашей стра
не.

Одними из первых в минув
шее воскресенье пришли 
на избирательный участок ме
ханизаторы и животноводы 
Лучановского отделения опыт
но-производственного хозяй
ства имени Б. Сидоренко.

НА СНИМКЕ (слева напра
во): управляющий отделением 
кавалер ордена «Знак Поче
та» коммунист В. А. Красавин, 
осеменатор 3. Е. Ф оменкова, 
передовые механизаторы 
М. Н. Болтовский и В. П. Са- 
пегин.

Ф ото В. Казанцева.

Потерям, бесхозяйственности—заслон!

Фундамент успеха
* Из гусеничного полотна, отслужившего свой век, сле

сари вывертывали болты и гайки с помощью немудре
ных на вид приспособлений. Потом бригадир А. И. Дубро
вин тщательно отсортирует их, определив, какие год̂  
ны в дело, а какие можно в металлолом. Метизы, осо
бенно для тракторных полотен, — дефицит в автотран
спортной конторе.

Эти приспособления изготовлены самим Александром 
Ильичом. Подобное о.н видел в одном строительном уп
равлении, но, использовав принцип устройства, новатор 
значительно усилил свои гайковерты. Они оказались 
весьма ценными.

Позавидуешь хозяйской обстоятельности бригадира. 
Вот он подходит к рабочему, ремонтирующему свой 
трактор.

— Ты какие поставил поршни? — спрашивает.
— Новые, — отвечает тракторист.
— Так и запишем: с сего числа у тебя стоят новые зап

части. *
Он достает журнал, делает соответствующую пометку.
Такой учет заставляет более бережно относиться к 

технике. Кстати, в том журнале с бухгалтерской педан
тичностью фиксируется все: когда трактор прошел капи
тальный или средний текущий ремонт, какие заменены 
детали, а какие реставрированы. Этот своеобразный днев
ник ведется чуть ли не с начала пятилетки, а точнее, С 
той поры, когда А. И. Дубро.вин возглавил ремонтную 
службу тракторов.

Хозяйскую сметку бригадира можно иллюстрировать 
еще множеством примеров. Один из них: ему доверен об
менный фонд запчастей, которым нужно распоряжаться 
особенно бережно и расчетливо.

Недавно бригада, как и другие ремонтные звенья, пе
реведена на сдельно-премиальную оплату труда. И тут 
Дубровин с толком и умом организует дело, чтобы слеса
ри не остались в обиде и выиграло производство. Скажем 
в мае надо по плану капитально отремонтировать два 
трактора — бригада успевает сделать и третий.

Участок технически оснащен неплохо. Оборудован 
стенд для обкатки двигателей, при прямом участии 
бригадира устанавливается стенд для пускачей. Нижне
вартовские ремонтники, с которыми соревнуются стре- 
жевчане, побывав на участке, с похвалой отозвались о 
новшествах, какие применил Дубровин. Буквально на 
днях стала действовать новая моечная машина. Задумано 
расширить участок, чтобы внедрить узловой метод" ре
монта.

Сюда редко заглядывают руководители конторы, зная, 
что А. И. Дубровин управляется так, как надо.

А ведь было, и еще недавно, когда все ремонтники 
теснились в грязном ветхом сарае. На территории кон
торы вязли автомобили, и их выволакивали тракторами. 
Могучие, выносливые «Уралы» служили намного мень
ше времени, чем положено. Техники поступало много, 
ее не жалели. Рассуждали: север все спишет. Пока дают. 
—бери, и не твоя забота, что будет дальше. Ох, как этим 
попользовалась известная категория людей, которую, как 
щепу, заносит на крупные стройки и сносит моментом, 
едва начинается процесс стабилизации.

Если пройтй сегодня по ремонтным участкам (с одного 
из них и начался рассказ), боксам, заглянуть в лабора
торию по диагностике технического состояния двигателей, 
можно воочию увидеть то, что называется хозяйственны
ми преобразованиями. Без них какой может быть раз
говор о разумном, эффективном, использовании крупного 
парка самой различной техники?

Все эго строилось и организовывалось по существу в 
последние годы. В определенный момент стрежевским 
транспортникам сказали: хватит ссылаться на неустроен
ность, пора обзаводиться собственной базой.

Свидетельства поэтапных преобразований —• планы 
освоения новой- техники и передовой технологии. Внима
тельное знакомство с ними позволяет проследить, как 
осуществлялись технические и организационные идеи.

Ежегодно внедрялись десятки новинок: создавались
посты технического обслуживания, централизованной 
смазки автомобилей, передвижные мастерские по ремон
ту тракторов и спецагрегатов, организовывались и осна
щались стационарные ремонтные участки... Все пере
числять долго. К примеру, лаборатория диагностики 
технического состояния двигателей. Она организована, 
наверное, одной из первых в области по рекомендации ин
женерно-строительного института. Здесь периодически 
делают анализ моторных масел, выявляя возможные де
фекты в двигателях. Как говорится, быстро, дешево и эф
фективно. Лаборатория с лихвой оправдала себя. В 1972 
году, до ее создания, средний пробег автомобилей без ка
питального ремонта составлял 70 тысяч километров, два 
года спустя -— уже 97-тысяч, хотя автомобильный парк 
«постарел». Отсюда экономия средств, доходы предприя
тия, стабильное выполнение заданий.

В прошлом году только за счет достигнутого сверх
планового коэффициента использования парка перевезе
но дополнительно около 60 тысяч тонн грузов, на сэко
номленном горючем — 33 тысячи.

В борьбе за экономию участвовали многие. В первых 
рядах были народные контролеры. Группу дозорных ав
тотранспортной конторы возглавляет старший инженер 
по безопасности движения В. В. Гавриш.

— Не проходит ни одной планерки, — говорит он, — 
чтобы начальник АТК не вспомнил о нас. То совет даст, 
а то уколет: дескать, зеваете, контролеры! ’

Но результаты налицо: скажем, полное использование 
парка машин — заслуга и народных контролеров.

Как-то к В. В. Гавришу подошел водитель коммунист 
В. Ф. Липсюк:

—• У одного товарища есть совершенно новый генера
тор. Возит уже который месяц, а ведь он кому-нибудь 
нужен.

Проверили. Оказалось, водители возили про запас в 
инструментальных ящиках запчасти.• Через два дня, бла
годаря им, восемь автомобилей дополнительно смогли 
выйти на линию.

Коллектив Стрежевской автотранспортной конторы 
одержал большую трудовую победу — выполнил свою , 
пятилетку. Впервые он удостоен третьего места в сорев-* 
новации по Министерству шефтяной промышленности 
СССР. Но неправильно было бы полагать, что все утряс
лось, все «образовалось».

Коллектив ̂ пока еще только на подступах к решению 
такой важной проблемы, как своевременный ремонт 
автомобилей. Для этого строится профилакторий, где бу
дет действовать поточная линия. Работы впереди много 
Однако фундамент успеха заложен прочный

Ю. КОЛЕСНИКОВ,
_ „ наш соб. корр.пос. С т р е ж е в о й .

Т ю л ь п а н ы  в  р у к а х
Щ е д р о е  п о -л е т н е м у  с о л н ц е , 

м у з ы к а ,  ц в е т ы ... Ш е с т ь  у т р а . 
П р ед се д а тел ь  и з б и р а т е л ь н о й  
к о м и с с и и  и з б и р а т е л ь н о г о
у ч а с т к а  № 23 С о в е т с ко го  р а й 
о н а  А л е к с а н д р  Ф и л и п п о в и ч  
Г и б е р л и н  п р и гл а с и л  с о б р а в 
ш и х с я  в ы п о л н и т ь  св о й  г р а ж 
д а н с к и й  д о л г.

В ч и с л е  п е р в ы х  го л о с у ю т  р а 
б о ч и й  а в т о х о з я й с т в а  о б л и с п о л 
ко м а  П е тр  Д м и т р и е в и ч  Ф еф е- 
лов , п е н с и о н е р к а  А н н а  М и 
х а й л о в н а  Б е р е зи н а ... О п у с к а е т  
б ю л л е т е н ь  в у р н у  м олодая  
ж е н щ и н а  с б у к е т о м  т ю л ь п а н о в  
в р у к а х .  З н а к о м и м с я , В ален 
т и н а  Н и ко л а е в н а  К р а с о в с к а я
— о п е р а т о р -д о з и р о в щ и к  з а в о 
да к р у п н о п а н е л ь н о г о  д о м о 
с т р о е н и я .

— На н а ш е м  б е то н о с м е с и 
те л ь н о м  у зл е , — го в о р и т  она ,
— т р у д и т с я  в о с н о в н о м  м о ло 
д е ж ь . Р а б о та ть  и н т е р е с н о , тем  
более, ч то  с е й ч а с  в сем и  п р о 
ц е сс а м и  у п р а в л я е т  а в т о м а т и 
к а . В э то й  к о м с о м о л ь с ко -м о 
л о д е ж н о й  б р и га д е  и м ой  м у ж  
А л е к с а н д р . Я чле н  р е д к о л л е ги и  
« К о м с о м о л ь с к о го  п р о ж е к т о р а » , 
с о б и р а ю с ь  п о с т у п а т ь  в т е х н и 
к у м . С х о р о ш и м  ч у в с т в о м  я 
го л о с у ю  с е го д н я  за  ка н д и д а 
т о в  б л о ка  к о м м у н и с т о в  и б ес
п а р т и й н ы х .

Т о в а р и щ и  по р аб о те  п о з д р а в 
л я ю т  В а л е н т и н у . Ведь о на  не 
т о л ь к о  и з б и р а т е л ь , но и б а лл о 
т и р у е т с я  к а к  к а н д и д а т  в де
п у т а т ы  К и р о в с к о го  р а й о н н о го  
С овета .

П а н е л ь н о е  д о м о с тр о е н и е  в 
Т о м с ке  п р и о б р е т а е т  все  б о л ь 

ш и й  р а з м а х . В б у д у щ е м  го д у  
н а м н о го  в о з р а с т е т  в ы п у с к  де
та л е й  для  д о м о в  н о в ой  
« се м ь д е ся т  п я то й »  с е р и и , п о 
я в я т с я  п е р в ы е  дом а п о в ы ш е н 
ной  э т а ж н о с т и . Об э то м  го в о 
р и л и  и з б и р а т е л и  р а б о ч и й  
Н и ко л а й  М и х а й л о в и ч  Р е п к и н  
и б р и га д и р  м о н т а ж н и к о в  Ф е 
дор И в а н о в и ч  Л и р .

Н. М. Р Е П К И Н : « К о л л е к т и в
ц е ха  № 3, где  я р а б о та ю , 
о б я за л ся  в ы п о л н и т ь  го д о в у ю  
п р о гр а м м у  к  27 д е ка б р я . Это 
б у д е т  н а ш и м  т р у д о я ы м  п о д а р 
ко м  п р и б л и ж а ю щ е м у с я  X X V  
с ъ е з д у  п а р т и и . Д л я  э т о го , ка н  
го в о р и л  в св ое й  п р е д в ы б о р 
ной  р е ч и  Л е о н и д  И л ь и ч  Б р е ж 
нев, н ад о  р а б о та ть  с о го н ь 
ко м , и н и ц и а т и в н о , с п о л н о й  
о тд а ч е й  сил» .

Ф . Н. Л И Р : « М о н т а ж н и к и
о со б е н н о  ч у в с т в у ю т , к а к  н а 
к а п л и в а ю т с я  м о щ н о с т и  д о м о 
с т р о и т е л ь н о го  ко м б и н а т а .
Р а н ь ш е  бьГла о д н а  б р и га д а , 
ко т о р о й  р у к о в о д и л  В а л е н ти н  
В а с и л ь е в и ч  Я в о р о в с к и й . С ей
час — две . В н а ш е й  б р и га д е  
м н о го  о т л и ч н ы х  р е б я т . Н а
п р и м е р , л ю б о з н а т е л ь н ы й  Ю ри й  
Д у б а ко в , В и к т о р  П о п о в , к о 
т о р ы й  у ч и т с я  в веч е р н е й  ш к о 
ле, В и к т о р  К о ж е в н и к о в  — он 
б у д е т  х о р о ш и м  с п е ц и а л и с т о м , 
т а к  к а к  з а к а н ч и в а е т  к о м м у 
н а л ь н о -с т р о и т е л ь н ы й  т е х н и 
к у м » . г*

...В  ш к о л е  № 44, где  р а с п о 
л о ж е н  у ч а с т о к ,  п р и п о д н я т о е , 
п р а з д н и ч н о е  н а с т р о е н и е  ц а р и 
ло весь  д е н ь .

В. З А П Л А Т И Н .

По с л е д а м  наших выступлений

«ОТ ПРОЕКТА ДО ОБЪЕКТА »

Материалы рейда под 
таким заголовком были 
опубликованы в газете 
«Красное знамя» 27 ап
реля. Как сообщили ди
ректор завода крупнопа
нельного домостроения 
В. Рудов и секретарь 
парторганизации Р. Таео- 
ев, факты, изложенные 
в них, соответствуют дей
ствительности. Собрание 
коллектива наметило ме
ры, предусматривающие 
быстрейшее освоение про
изводственных мощно
стей.

Что изменилось после 
проведения рейда и что 
намечается сделать для 
устранения недостатков? 
«Совместно с представи
телями КБ по железобе

тону г. Ульяновска, гово
рится в ответе в редак
цию, был отлажен кон
вейер технологической 
линии наружных стено
вых панелей, кото
рый в настоящее вре
мя работает в полуав
томатическом режиме." На 
завод по нашей просьбе 
прибыл также начальник 
цеха Ульяновского домо
строительного комбина
та. В июне мы получаем 
техническую документа
цию на линию отделки 
этих панелей, но нам 
нужна помощь городских 
организаций Томска в 

• размещении заказа на 
одном из промышленных 
предприятий.

Совместно с главным 
конструктором проекта 
на заводе принимаются 
меры по устранению не

достатков на линии но 
изготовлению сантеяка- 
бин. Бригада из управле
ния «Химстрой», напри
мер, занимается довод
кой форм этих объемных 
изделий, а две бригады 
нашего завода — отлад
кой конвейера, в полуав
томатическом режиме. К 
концу июня эти работы 
будут закончены, появит
ся реальная возможность 
выпускать до 10 сантех- 
кабин в сутки.

Коллектив завода хоро
шо понимает, что от вы- 
сокопроизводител ь н о г о 
труда домостроителей во 
многом зависит разреше
ние жилищного вопроса в 
областном центре, и де
лает все возможное в 
этом направлении».

ч

А
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З КИПАЖ крана
«ПК-14», руководит 
которым механик

А. Шувалов, носит звание 
«Коллектив коммунистиче
ского труда». Особым 
трудолюбием, инициативой 
в этом коллективе отличает
ся старейший крановщик 
Василий Николаевич Евту
шенко. Свой личный пя
тилетний план он выпол
нил за 3,5 года. В числе 
первых ему были присвоены 
звания «Лучший кранов
щик», «Ударник коммуни
стического труда», «Ударник 
девятой пятилетки». Но путь 
к трудовой славе был нелег
ким и " долгим. Об этом я и 
хочу рассказать.

Трудовую деятельность на 
речном транспорте Евтушен
ко начал грузчиком на при
стани Черемошники. В то 
время в основном выгружали 
круглый лес и уголь из ва
гонов. Механизации—ника
кой. Багорок и совковая ло
пата. Работа требовала 
большого физического на
пряжения, ловкости и раз- 
воротливости. Этого моло
дому Евтушенко не надо бы
ло занимать. В бригаде 
Е. А. Ежова из 32 чело
век Василий сразу стал 
выделяться. Его звено, как 
правило, выполняло по пол
торы-две нормы. А когда 
появились на пристани, ме
ханизмы, Евтушенко решил 
изучить их и управлять 
ими,

В 1956 году после успеш
но оконченных курсов Васи
лий впервые сел за рычаги 
крана «РМЗ». Норма по
грузки гравия в баржи этим 
краном была 56 тонн в час.
Евтушенко грузил до ста
тонн.

Бесконечные вахты. В
ласковые весенние дни и
летний нестерпимый зной, 
в хмурую осеннюю серость 
и в непроглядные ночи. А 
зимой —- ремонт. Невзирая 
на морозы и ветры, Евту
шенко со своими товарища
ми монтировал механизмы. 

■ Работать приходилось под

открытым небом—ведь кран 
в цех не затащишь.

С годами речной порт по
полнялся новыми современ
ными судами, механизмами. 
В 1960 году прибыл первый 
плавучий дизель-электри- 
ческий кран грузоподъемно
стью 15 тонн фирмы 
«Блейхерт» из ГДР. Осваи
вать новую технику напра
вили лучших. Оказали дове
рие и Василию Евтушенко. 
Вот тут-то и обнаружилось,

что для ее изучения Васи
лий малограмотен.

С трудом закончил Евту
шенко четырехмесяч'йые 
курсы со своим начальным 
образованием. В ту пору он 
еще не догадывался, что 
старшие товарищи «держали 
на парне глаз», «нацелили» 
на него лучших специали
стов и тянули его к знаниям. 
Это коммунисты мастер це
ха Сергей Афанасьевич 
Крошкин, инженер Николай 
Иванович Ревенков, коман
дир-механик крана Алексей 
Федорович Бекасов и дру
гие. Помогали не одними 
наставлениями, а и личным 
примером.

— Бекасов первый обра
тил внимание на меня, — 
вспоминает Василий Нико
лаевич, — как живу,, с кем 
дружу, чем интересуюсь... 
Это он убедил поступить з 
вечернюю школу. Трудно 
было учиться и работать, 
чуть не бросил.

Но школу рабочей моло
дежи Василий Евтушенко 
успешно закончил. За два 
года одолел программу че

тырех классов — с пятого 
по восьмой.

Коллектив, в котором ра
ботал Евтушенко, одним ий 
первых в порту достиг мил
лионного рубежа. Триста 
пятьдесят тысяч — на лич
ном счету Евтушенко. Те
перь молодые крановщики 
учатся опыту уже у него. 
Не один десяток крановщи
ков обучил он за двадцать 
четыре .навигации.

— Сейчас стало легче 
учить молодежь, — расска

зывает Василий Николае- 
. вич. — Ребята грамотные, 
смышленйе, хорошая смена 
растет. Мой ученик Генна
дий Руденко уже не уступа
ет мне...

Мерка своего труда у Ва
силия Николаевича осталась 
прежней — никакой поло
винчатости. И не удивитель
но, что его работа, его отно
шение к делу, к людям не 
могли остаться незамечен
ными. Сорок шесть почет
ных грамот, двадцать восемь 
благодарностей, денежные 
премии, ценные подарки, ме
даль «За трудовое отличие» 
и еще шесть других медалей 
явились признанием заслуг 
Евтушенко. Самой высо
кой-.оценкой его труда было 
награждение орденом Лени
на.

— Особенного ничего не 
сделал, — смущенно гово
рит Василий Николаевич,— 
можно сказать, был, как 
все.

«Был, как все!». Разный 
смысл вкладывается в эти 
слова. У одних означает — 
быть сбоку припека, переси
деть за чужой спиной, лиш

него усилия не сделать. Для 
других же «как все» —- зна
чит в самой гуще событий. 
Таков и Евтушенко. Крепко
го характера и высокого 
смысла человек. Универ
сальный специалист: при
•надобности и слесарь, и 
сварщик, и крановщик. А 
в речных условиях, где надо 
особенно тщательно сле
дить за техникой, такие лю
ди, как он, просто находка!

В 1971 году речной порт 
пополнился еще одним им

портным плавучим краном. 
На такой технике еще ни
кто из портовиков не рабо
тал. Команду надо было по
добрать надежную. В числе 
других осваивать новый 
кран направили В. Н. Евту
шенко. Вначале он перехо
дить на него побаивался. На 
«Блейхертах» все было зна
комо, изучены все приемы. 
А здесь надо начинать все с 
«азов». Разница в конструк
ции большая: грузоподъем
ность — 16 тонн,' скорости 
подъема и поворота выше, 
вылет стрелы больше на 
5 метров, рычаги управле
ния установлены по-друго
му.

— Вначале были отдель
ные казусы, -— признается 
Василий,—вместо подъема 
включишь спуск, вместо спу
ска — подъем, но освои
лись очень быстро.

В первую же навигацию 
экипаж крана переработал 
990 тысяч тонн гравия при 
плане 550 тысяч. Из них 
более трехсот тысяч тоня 
переработал он, Евтушенко.

Членом партии В. Н. Ев
тушенко стал в 1956 году.

Рекомендовали его тогда 
старейшие коммунисты на
чальник .участка П. А. Шу
бин, секретарь партбюро 
С. А. Вигалок и комсомоль
ская организация. Вру
чая партбилет, секре
тарь Ленинского райкома 
КПСС сказал тогда: «Теперь 
с тебя, Василий Николае
вич, совсем другой сйрос 
будет». А ‘что такое спрос? 
Это значит глубже мыслить* 
дальше видеть. Коммунист 
В. Н. Евтушенко старатель
но выполняет все поруче
ния. Депутат райсовета, 
член райкома партии, на 
протяжении девяти лет член 
горкома партии — таков да
леко не полный список его 
наиболее ответственных об
щественных поручений.

Многие товарищи по рабо
те удивляются: «И когда
только ты, Василий Нико
лаевич, успеваешь все де
лать, да еще воспитывать 
троих детей?».

О своих детях Евтушенко 
- рассказывает с гордостью. 

Дочь Тамара работает в фо
тоателье и учится в поли
техническом институте на 
вечернем отделении, закон
чила десятилетку и детскую 
музыкальную школу по 
классу аккордеона. Сын 
Александр учится в 10-м 
классе и одновременно за
канчивает музыкальную 
школу, второй сын Виктор 
учится в 6-м классе и тоже 
мечтает пойти в музыкаль
ную школу. А сам - отец иг
рает на баяне. Ничего не 
скажешь — музыкальная 
семья!

Двадцать пятый год тру
дится В. Н. Евтушенко на 
речном транспорте. И кого 
бы ни спросили о нем, каж
дый с уважением отзовется 
об этом человеке. Когда ду
маешь о Василии Евтушен
ко, пытаешься определить, 
что главное в нем, то хочет
ся отметить его увлечен
ность. Увлеченность своим 
делом, своей профессией. 
Без этого, пожалуй, никому 
не стать настоящим спе
циалистом.

м . ПОПОВ.

В Ы С О К О Е  З В А Н И Е — Р А Б О Ч И Й

М ЕР А  ЧЕСТНОГО Т Р У Д А

ПЛОТЫ БЫВАЮТ 
Р й 3  Н Ы Е репортаж

Юркий и сноровистый 
«БТ-153» упрямо бежал 
навстречу течению. Холод
ный порывистый ветер гнал 
волну. Небо, напрочь затя
нутое тучами, закрыло сол
нце и опустило на тем
ную воду, на проплывающие 
мимо берега сумерки, хотя 
до вечера было еще далеко. 
Не хотелось даже высовы
ваться из рубки. Здесь было 
тепло и уютно. Капитан зор
ко всматривался вперед. Ог
ромный опыт, отличное зна
ние реки получил за 29 на
вигаций Николай Василье
вич Шевкопляс!

«ВТ-153» утром привел 
плот с верховьев Кети. Ка
питан хотел немного подре- 
монтироваться, но места на 
стапелях не оказалось, и он 
с удовольствием откликнул
ся на просьбу старшего дис
петчера Колпашевского реч- 
порта А. А. Мартемьянова 
подвезти нас к идущему 
вниз «РТ-192». Тот вел 
необычно большой плот.

— С каждым годом пла
ны перевозки леса увеличи
ваются, — словно про себя 
рассуждал Николай Василь
евич. — Скажем, в первый 
год пятилетки мы выполнили 
задание навигации ^на 143 
процента. Во второй — на 
130, хотя провели больше 
плотов. План третьего года 
нам дался еще труднее. А в 
прошлую навигацию мы да
ли только 12 процентов пе
ревыполнения.

Экипаж «БТ-153» в про
шлом году стал победителем 
соревнования среди плотово
дов Колпашевского речпор- 
та. В мае этого года он за
вершил пятилетнее задание. 
Но и этому экипажу сейчас 
трудно справляться с пла
ном перевозок. Что же гово
рить о других.

— Выход один, — от

кликается капитан, — уве
личивать объем плота. Но 
тут и получается закавыка. 
Сплавщики не очень охотно 
идут на это.

И Николай Васильевич 
рассказал, как он выразил
ся, «историю вопроса». В са
мом деле, работники сплава 
в основном делают пока 
небольшие плоты. С одной 
стороны, традиция. Всю 
жизнь делали такие. С дру
гой стороны, большой плот
— больше хлопот сплавщи
кам. В маленьких лес по
ступает. постепенно, с ним 
легче работать на рейдах. А 
тут подвалит этакая махина
— только поворачивайся.

Но все же чаще и ча
ще сплавщики стали делать 
большие плоты. В 1972 году 
тот же «РТ-192» за один 
рейс доставил с верховьев 
8.300 кубометров леса. В 
прошлую навигацию правел 
один большой плот Шевко- 
пляс. Сейчас мы идем на
встречу плоту, в котором 
10.000 кубометров.

— А вот и Чижевский, — 
назвал Николай Василье
вич теплоход именем его ка
питана. Из-за поворота река 
показался к р а с а в е ц
«РТ-192». За ним лениво и 
величественно плыл огром
ный плот.

Я знал, что экипажу 
«РТ-192» вот уже несколько 
лет поручаются наиболее 
важные эксперименты, и 
представлял Чижевского ви
давшим виды пожилым реч
ником. А на борту нас по
знакомили с двумя молоды
ми людьми, мало .чем похо
жими на «речных волков». 
Эти красивые интеллигент
ные парни и были Анатолий 
Чижевский И первый помощ
ник капитана Владимир Си
доров. Несмотря на моло-

'дость, Анатолий плавал уже
одиннадцать лет.

С самого начала плава
ния «РТ-192», с самых Мат
веевских песков, где на 
330-м километре теплоход 
принял плот, за ним при
стально следили в диспет
черской Колпашевского реч- 
порта. Все осложнялось тем, 
что была в Кети малая 
вода. Но плавание про- 
ходило действительно нор
мально. Лишь перед остро
вом Воркинским Чижевский 
заколебался, каким ходом 
идти: весенним или осенним. 
Решил не рисковать и сооб
щил по рации в диспетчер
скую, что пойдет осенним 
ходом. («Зря он это сделал, 
■— скажет потом Шевко- 
пляс, — Я еще по доро
ге наверх проверил весен
ний ход и спокойно потом 
провел по нему плот»). Ка
питан-наставник Г. Н. Зло
деев хорошо знал этот осен
ний ход, его коварный кру
той поворот и тоже решил 
не расковать. Он направил 
к острову находящийся по
близости свободный тепло
ход, и тот помог Чижевскому 
безо всяких помех провести 
плот. Весь остальной путь, 
вплоть до рейда Кетского 
лесозавода, куда привел 
свои 10.700 кубометров ка
питан «РТ-192», прошел без 
приключений.

— У нас одно пожелание 
сплавщикам, —« сказал^ про
щаясь с нами, Анатолий Чи
жевский. — Плот получился
широкий — 55 метров. Если 
бы его ширина составляла 
48—50 метров, то он был 
бы длиннее и гибче, а сле
довательно, и удобнее при 
маневре. А вообще водить 
большие плоты но Кети мож
но и нужно. В этом мы убе
дились.

Я. ВОЛОДИН.

З А К О Н  Е С Т Ь  З А К О Н

Ц Е Н А  Н Е З Н А Н И Я
Иной хозяйственный ру

ководитель, ознакомившись 
с решением народного суда, 
говорит: «Вот ведь защища
ют— иного? Пьяницу!». Дей
ствительно, если разобрать
ся, кого суд восстанавливает 
на работе после увольнения, 
то большинство составляют 
нарушители трудовой дис
циплины, прогульщики, ПЬЯ
НИЦЫ, люди, не выполняю
щие трудовых обязанностей. 
Почему же удовлетворяются 
их иски к предприятиям и 
организациям?

«Уважение к праву, к за
кону должно стать личным 
убеждением каждого челове
ка. Это тем более относится 
к деятельности должностных 
лиц. Любые попытки отступ
ления от закона или обхода 
его. чем бы они ни мотивиро
вались, терпимы быть не мо
гут»* — так говорилось в От
четном докладе ЦК XXIV 
съезду КПСС.

С 1 апреля 1972 года был 
введен в действие новый Ко
декс законов о труде. Судеб
ная практика показывает, 
что очень многие руководи
тели за три года не сумели 
изучить этот кодекс и не 
руководствуются им в своей 
деятельности. И как резуль
тат в народных судах не со
кращается количество дел, 
связанных с нарушениями 
трудового законодательства. 
Причем, более половины ис
ков граждан удовлетворяется 
в их пользу. В Вакчарском 
районе все обратившиеся в 
суд в 1974 году были уво
лены. не законно. Мало счи
таются с трудовым законо
дательством руководители 
предприятий и организаций 
Верхнекетского, Тегульдет- 
ского, Молчановского, Ча- 
инского районов.

В совхозе «Обской» рабо
тал трактористом В. И. Во
локитин. Плохо работал, си
стематически пьянствовал, 
прогуливал. Директор совхо
за А. Н. Лемешев долго тер
пел такого работника и не 
вытерпел — уволил. Такие 
действия директора поддер
жал бы профсоюзный коми
тет, но Лемешев забыл о 
совхозной общественности, 
забыл или не знал, что рас
торжение трудового договора 
по инициативе администра
ции не допускается без пред
варительного согласия рабоч
кома. Кстати, и там не дога
дывались об этом элемен
тарном требовании закона.

• Когда уволенный тракторист 
попробовал найти защиту у 
профсоюза, то совхозный ра
бочком вынес такое «ориги
нальное» решение: «Воло
китина на работе не восста
навливать, а если он желает 
вновь вступить в совхоз, про
сить администрацию принять 
его на работу». Через две 
недели народный суд восста
новил Волокитина на работе.

Юридическая неграмот
ность руководителей совхоза 
«Обской» позволила про
гульщику гулять две недели, 
притом с оплатой, так как 
это был уже вынужденный 
прогул.

Другие руководители с 
опозданием вспоминают о 
том, что надо согласовать

свои действия с . комитетом 
профсоюзной организации. 
Попытки задним числом 
оформить согласие профсо
юзного комитета на увольне
ние — не выход из положе
ния. В Александровском зве- 
ропромхозе при увольнении 
3. В. Гребенщикова адми
нистрация получила согласие 
местного комитета лишь спу
стя месяц. Точно так же 
действовала и администрация 
Бакчарской больницы, уволь
няя Н. ГД, Мартюшеву.

В свою очередь профсоюз
ные вожаки гарантируют за
щиту суда любому наруши
телю в том случае, если они 
формально,- без всесторон- 
нейпроверки обстоятельств, 
дают согласие на увольне
ние. В Молчановском лес
хозе была уволена за 
систематическое наруше
ние дисциплины Ф. И. 
Галактионова. При су
дебном разбирательстве вы
яснилось, что после ее про
гулов объяснительные не 
брались, дисциплинарных на
казаний она не имела и мест
ком заседал в ее отсутствие. 
200 рублей пришлось «пода
рить» лесхозу, так как его 
руководители не знакомы с 
КЗОТом, не знали, что их 
стиль управления противоре
чит закону.

Ошибки, допускаемые хо
зяйственными руководителя
ми и профсоюзными комите
тами из-за незнания законов, 
дорого стоят предприятиям и 
организациям. Наносится 
прежде всего моральный 
ущерб трудовым коллекти
вам, которые чувствуют по
рой свое бессилие в борьбе 
за высокую дисциплину тру
да. Заметен и материально
финансовый ущерб. Я изу
чила 27 дел о неправильном 
увольнении или переводе на 
другую работу. Экономиче
ски они выразились так: 
1.25.5 потерянных человеко
дней и 5.000 рублей, опла
ченных за вынужденный 
прогул.

Представители админист
рации нередко смутно пред
ставляют, что такое трудовой 
договор. Вот пример. В Кря- 
вошеинский районный Дом 
культуры был принят кочега
ром Г. А. Долгих. Его уво
лили в связи с окончанием 
отопительного сезона. Суд 
установил, что в приказе о 
его приеме на работу не го
ворилось о сроке. Следова
тельно, трудовой договор 
был заключен на неопреде
ленный срок. И расторгать 
его без согласия месткома 
нельзя. Кочегар был восста
новлен на работе, а вынуж
денный прогул оплачен из 
кармана директора Дома 
культуры.

К сожалению, многие су
дебные заседания проводят
ся в отсутствие руководите
лей, допускающих юридиче
ские ошибки. Вероятно, они 
не хотят терять время, пред
почитая терять деньги. Хо
чу заметить, что народные 
суды слишком снисходитель
но смотрят на таких руково
дителей. Из просмотренных 
59 дел только в ,трех случа
ях было вынесено решение 
суда о взыскании потерян

ных денег с виновных. Их 
могло быть и больше. Так, 
прокуроры районов предъя
вили 21 иск к лицам, винов
ным в незаконном увольне
нии, на сумму 4.626 рублей. 
Думается, что руководители, 
уплатившие за нарушение за
кона из собственного карма
на, научатся соизмерять 
свои действия с трудовым 
законодательством.

Надо заметить, что и ру. 
ководители профкомов так
же редко появляются в зале 
суда. Такое равнодушие 
трудно объяснить. Ведь су
дебное заседание с участием, 
например, представителя 
общественности помогло бы 
избегать ошибок в будущем. 
Участие профсоюзных руко
водителей в такого рода 
разбирательствах было бы 
полезным.

Вот местком Томского ме
ханизированного Лесхоза 
ходатайствует об увольнении 
А. Н. Рыбникова за неиспол
нение возложенных на него 
обязанностей. Суд его вос
станавливает: превышены
полномочия месткома. Как 
превышены? Члены местко
ма могли бы это понять, по
сетив судебное заседание

И трудно объяснить, о чем 
думают руководители, ког
да увольняют за однократное 
нарушение трудовой дисцип
лины, за проступки, за кото
рые уже виновный понес на
казание, а также за про
ступки, совершенные не 
при исполнении трудовых 
обязанностей. Такие де
ла нередко рассматри
ваются в народных судах 
и говорят прежде всего о 
том, что многие статьи 
КЗОТа неведомы должност
ные лицам.

Часто нарушается право
порядок и при переводе на 
другую работу. Это должно 
происходить с согласия ра
бочих и служащих. Отступ
ления от такого правила до
пускаются в соответствии со 
статьей 25 КЗОТа.

Необходимо сказать не
сколько слов и в адрес на
родных судов. По многим де
лам, связанным с трудовым 
законодательством, не соблю
даются сроки их рассмотре
ния. Отсюда увеличение 
убытков, причиненных пред
приятиям. Желательно, что
бы народные суды чаще 
рассматривали эти дела не
посредственно в трудовых 
коллективах. Выездные за
седания судов будут способ
ствовать сокращению такого 
рода дел.

В последние годы обра
щается большое внимание на 
соблюдение трудового зако
нодательства. Оно не защи
щает нарушителей дисципли
ны, а помогает укреплять 
дисциплину. Любое откло
нение от порядка увольне
ния, сокращения штатов, пе
ревода на другую работу, 
одним словом, небрежная 
работа управленцев есть 
нарушение трудового права.

Н. КОЛМАКОВА,
старший помощник про

курора области.

ПАРТИИ И НАРОДАЕДИНСТВО
Состоявшиеся в нашей 

стране выборы в Верховные 
Советы союзных и автоном
ных республик и местные 
Советы депутатов трудящих
ся, речь, с которой выступил 
перед избирателями Бауман
ского избирательного округа 
Москвы Генеральный секре
тарь ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев, вызывают огромный ин
терес во всем мире. Газеты 
многих стран отмечают, что 
выборы вновь продемонст
рировали монолитную спло
ченность советского народа 
вокруг своей Коммунистиче
ской партии, явились убеди
тельным подтверждением 
его решимости претворить 
в жизнь линию партии в во
просах внутренней и вне
шней политики. Эта линия 
вытекает из самой природы 
социализма и целиком под
чинена интересам мирного 
созидательного труда совет
ских людей, трудящихся 
братских социалистических 
стран. Будучи последова
тельно классовой, политика 
СССР служит делу мира, 
свободы и безопасности всех 
народов, делу их националь
ной независимости и соци
ального прогресса, отвечает 
■интересам самых широких 
масс во всем мире.

БЕРЛИН. День выборов в 
СССР прошел под знаком 
великих свершений совет
ского народа, пишет газета 
«Нойес Дойчланд». Голосо
вание за кандидатов неру
шимого блока коммунистов 
и беспартийных было на
стоящим торжеством социа
листической демократии. Со
ветский народ вновь проде
монстрировал свою сплочен
ность с КПСС, решимость 
новыми трудовыми сверше
ниями достойно встретить 
предстоящий XXV съезд 
партии.

СОФИЯ. «Выборы в Со
ветском Союзе стали новым 
доказательством широкого 
участия народа в управле
нии страной, — пишет газе
та «Работническо дело», — 
а также актом признания 
великих заслуг КПСС перед 
народом, демонстрацией ве
ры советских людей в свое 
настоящее и будущее. Они 
подтвердили незыблемое 
единство многонационально
го советского общества».

Газета «Народна армия» 
отмечает: «Волнующее вы
ступление Л. И. Брежнева 
привлекло большое взима
ние не только советских лю
дей, но и всего прогрессив
ного человечества. 'Это в 
первую очередь было вызва
но тем, что Советский Союз 
оказывает решающее влия
ние на ход мировых собы
тий, что именйо благодаря 
последовательной миролю
бивой политике СССР в 
международных отношениях 
наметился перелом в сторо
ну разрядки».

ПРАГА. Праздником
социалистической демокра
тии называет выборы в 
СССР чехословацкая «Руде 
право». Газета подчеркива
ет, что советские избирате
ли пришли к урнам, чтобы 
отдать свои голоса за кан
дидатов блока коммуни
стов и беспартийных, луч
ших из лучших представи
телей рабочего класса, кре
стьянства и трудовой ин- 
те^игенции. Особую ак
тивность продемонстрирова
ли граждане Бауманского 
избирательного округа Мо
сквы, где кандидатом в де
путаты баллотиро'вался 
Л. И. Брежнев, «Речь, про
изнесенная Генеральным се
кретарем ЦК КПСС перед 
избирателями, — пишет. 
«Руде право», — подвела 
итоги тех больших успехов, 
которые были достигнуты 
КПСС в деле осуществле
ния решений XXIV съезда. 
Его выступление — мощ
ный импульс, позволяющий 
мобилизовать энергию масс 
на активную подготовку к 
предстоящему XXV съезду 
партии».

ХЕЛЬСИНКИ. «Совет
ские люди шли к избира
тельным урнам в празднич
ном настроении, — пишет 
газета «Кансан уутисет». — 
И они имеют для этого все 
основания, ибо экономика 
СССР и благосостояние его 
народа постоянно растут 
быстрыми и уверенными 
темпами. Это убедительно 
показал в своей предвыбор
ной речи в Кремле Л. И. 
Брежнев. Наглядным язы
ком цифр он продемонстри
ровал впечатляющие успе
хи народного хозяйства 

СССР».

БОНН. «СССР идет в 
авангарде борьбы за разору
жение», — так комментиру
ет внешнеполитический раз
дел речи Л. И. Брежнева 
«Генераль-анцайгер». Газе
та «Унзере цайт» подчерки
вает: «Речь Генерального
секретаря ЦК КПСС вновь 
убедительно показала, что 
главной целью советской 
внешней политики является 
обеспечение благоприятных 
внешних условйй для мир
ного коммунистического 
строительства. Внешняя по
литика СССР - служит делу 
мира, свободы и социально
го прогресса во всем мире. 
Под влиянием этой полити
ки' в последние годы убеж
дение в том, что мирное со
существование возможно и 
даже необходимо, укрепи
лось в сознании не только 
широких народных масс, но 
и руководителей многих 
стран мира»,

РИМ. Итальянская «Уни- 
та» отмечает: «За годы де
вятой пятилетки, как это 
убедительно показал в своей 
речи Л. И. Брежнев, совет
ский народ совершил круп
ный шаг вперед в области 
экономического развития. 
Продвижение по пути ком
мунистического строитель
ства происходит быстрыми 
темпами. Это подтверждает
ся данными о росте благосо
стояния советских людей и 
развитии народного хозяй
ства СССР, приведенными в 
выступлении Генерального 
секретаря ЦК КПСС».’

«Аванти» подчеркивает, 
что «выдвинутое Л. И. 
Брежневым предложение, 
чтобы государства — и 
прежде всего крупные дер
жавы •— заключили согла
шение о запрете создавать 
новые виды оружия массово
го уничтожения, новые си
стемы такого оружия, имеет 
важное значение».

Выходящая в Милане га
зета «Коррьере делла сера» 
указывает, что «Генераль
ный секретарь ЦК КПСС 
выразил оптимизм и уверен
ность в отношении того, что 
разрядка международной 
напряженности может и 
должна получить дальней
шее углубление».

(ТАСС, 16 июня).

В борьбе против 
им п е р и а л и з м а

ГАВАНА, 16 июня. 
(ТАСС). Делегаты состояв
шегося здесь совещания 
компартий стран Латинской 
Америки и Карибского бас
сейна еще раз заявили о 
своем уважении, доверии к 
Советскому Союзу и его 
Коммунистической партии. 
Об этом говорится в приня
том участниками совещания 
документе «Латинская Аме
рика в борьбе против импе
риализма, за национальную 
независимость, демократию, 
благосостояние народов, за 
мир и социализм».

Одерживая победы на эко
номическом, политическом и 
социальном фронте, Совет
ский Союз и его Коммуни
стическая партия блестяще 
выполняют свой интернаци
ональный долг, подчерки
вается в документе. Они не 
только спасли человечество 
от фашизма ценою 20 мил
лионов жизней своих сыно
вей и дочерей. Они дали на
родам 'Европы и Азии, ре
шившим Встать на путь со
циализма, возможность осу
ществить социально-эконо
мические преобразования.

В Латинской Америке по
следовательная и твердая 
политика КПСС, солидар
ность и помощь Советского 
Союза позволили маленькой 
Кубе победоносно выстоять, 
несмотря на происки импе
риализма, отмечается в до
кументе. Могущество Совет
ского Союза и других стран 
социалистического Содруже
ства является Для народов 
латиноамериканского конти
нента, рвущих путы колони
ализма и неоколониализма и 
становящихся на путь раз
вития, твердой гарантией, в 
их трудной борьбе за пол
ную независимость.

Касаясь положения в раз
личных странах Латинской 
Америки, участники сове
щания характеризуют проис
ходящие на континенте пе

ремены как составную часть 
развития по пути социально
го прогресса, происходяще
го в нынешнюю эпоху рево
люционного перехода от ка
питализма к •- социализму. 
Эти перемены, говорится в 
документе, сочетаются с 
другими элементами новой 
международной обстановки 
— растущей мощью социа
лизма, все большим ослабле- 

/  нием' империализма.
Дальнейшему углубле

нию разрядки, превращению 
ее в необратимый процесс 
способствует то обстоятель
ство, что Советский Союз и 
социалистическое содруже
ство в целом становятся с 
каждым днем все более мо
гущественными. СССР —• 
блестящий пример социали
стического государства, иду
щего по пути строительства 
коммунизма.

Участники совещания ре
шительно осудили политику 
руководства КПК. В доку
менте подчеркивается, что 
оно заигрывает с империали
стами, одобряет их при
сутствие в Азии и Европе, 
клевещет на СССР с той же 
яростью, что и самые огол
телые представители между
народной реакции, подстре
кает против Советского Сою
за агрессивные милитарист
ские круги, разжигает обан
кротившуюся политику «хо
лодной войны» против геро
ического советского народа. 
Авторы документа клеймят 
позором постыдный сговор 
Пекина с чилийской военно
фашистской хунтой, его 
устремление затормозить 
развитие прогрессивных 
процессов в мире. Они под
черкивают, .что борьба про
тив этой политики преда
тельства в отношении един
ства,. солидарности и луч
ших традиций мирового ре
волюционного движения — 
долг всех коммунистических 
партий Латинской Америки.

ПЛЕНУМ ПРАВЛЕНИЯ ГКП
БОНН, 16 июня. (ТАСС). 

Здесь опубликовано коммю
нике о состоявшемся 14 — 
15 июня в Дюссельдорфе 
пленуме Правления Герман
ской коммунистической пар
тии. В нем сообщается, что 
принято решение созвать 
следующий съезд ГКП 19— 
21 марта 1976 года в Бан
не.

С докладом о подготовке 
к съезду выступил Предсе
датель ГКП Г. Мне. Пле
нум принял решение «За 
упрочение и расширение

связей с массами трудящих
ся и молодежи», в котором 
излагаются задачи и цели 
партии в ходе подготовки-к 
съезду.

С докладом Президиума 
и секретариата Правлению 
ГКП выступил член Прези
диума Правления ГКП 
Г. Доймлих.

Пленум принял послание 
солидарности Португаль
ской коммунистической пар
тии, рабочему классу и всем 
прогрессивным силам Пор
тугалия.

Р У М Ы Н О - П О Р Т У Г А Л Ь С К О ЕИТОГИ ВЬЗБОРОВ
В ГОСУДАРСТВЕННОЕ 
СОБРАНИЕ ВНР

БУДАПЕШТ, 17 июня. 
(ТАСС). Здесь опубликова
но сообщение Центральной 
избирательной комиссии о 
результатах состоявшихся 
15 июня всеобщих выборов 
в Государственное собрание 
ВНР и частичных дополни
тельных выборов в местные 
советы. В сообщении отме

чается, что выборы прошли 
в соответствии с положения
ми избирательного закона.

В голосовании приняли 
участие 97,6 проц. избира
телей. Из них 99,6 проц. от
дали свои голоей за канди
датов в депутаты парламен
та ВНР.

В 1.673 избирательных 
округах по выборам в мест
ные советы избрано 1.397 
депутатов сельских советов 
и 167 депутатов городских 
советов, а также 109 депу
татов городского совета Бу
дапешта.

БУХАРЕСТ, 16 июня. 
(ТАСС). Здесь опубликова
но совместное румыно-лор- 
тугальокое коммюнике об 
официальном визите в Ру
мынию президента Португа
лии Ф. Кошта Гомеша. В 
нем отмечается, что прези
дент СРР Н. Чаушеску и 
президент Португалии
Ф. Кошта Гомеш подписали 
румыно-португальский до
говор о дружбе и сотрудни
честве и ряд экономических 
соглашений.

Стороны 'Высказались за 
ликвидацию всех остатков 
колониализма в ’мире, за 
претворение в жизнь резо
люций Организации Объеди
ненных Наций по вопросам 
деколонизации и ликвида
ции расизма и других форм 
угнетения народов.

Главы двух государств 
выразили надежду, что тре
тий этап Совещания по безо
пасности и сотрудничеству 
в Европе состоится в бли
жайшее время и на самом

К О М М Ю Н И К Е
высоком уровне и тем са
мым будут созданы предпо
сылки для продолжения 
курса разрядки напряжен
ности и обеспечения безо
пасности и сотрудничества 
между государствами 'евро
пейского континента.

В коммюнике подчерки
вается, что визит президен
та Португалии в Румынию 
представляет собой важный 
вклад в укрепление и раз
витие дружеских отношений 
между двумя народами.
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О Т Ч Е Т
« С И Б И Р И Н К И »

Состоялся творческий от
чет ансамбля песни и танца 
«Сибиринка» Дома культу
ры профтехобразования. 
Программа была посвящена 
30-летию Победы над фаши
стской Германией. Концерт 
открылся . торжественной 
композицией «К северу от 
Томска» (музыка Лавринен
ко). Интересно прозву
чали произведения в талант
ливой обработке художест
венного руководителя ан
самбля Д. Севастьянова — 
«Всадники» и «Баллада о 
матеря». Тепло были встре
чены 'зрителями танцы в со
провождении’ хора — «Уту- 
шка», «Лирический хоро
вод», «Сибирская кадриль», 
а также композиция о рабо
чем классе.

Сейчас ансамбль готовит
ся к гастрольной поездке в 
Польскую Народную Рес
публику.

В. ПИНЖИНА.

Д И П Л О М  
И З  К И Р Г И З И И

Диплом Министерства 
культуры Киргизской ССР 
и Союза художников Кирги
зии получил томский само
деятельный художник
В. Морозов за картину «У 
красных скал», которая эк
спонировалась в числе четы
рех других работ этого авто
ра на республиканской худо
жественной выставке, посвя
щенной 50-летию образова
ния Киргизской ССР.

М. ВЛАДИМИРОВ.

Г А С Т Р О Л И
О П Е Р Е Т Т Ы

Большими прощальными 
-концертами Томский театр 
музыкальной комедии за
канчивает сезон 1974— 
1975 годов. 20 июня спек
таклем «Баядера» И. Каль
мана театр начнет летние 
гастроли в. Прокопьевске. В 
августе томичи будут высту
пать в другом городе Куз
басса — Новокузнецке.

Жители Кузбасса — шах
теры, металлурги, тружени
ки села — увидят спектак
ли «Брак по любви? В. Со- 
ловьеза-Седого, «Возраст 
женщины» В. Семенова, 
«Цыганский барон» и «Ле
тучая мышь» И. Штрауса, 
«Осенние маневры»
И. Кальмана, «Муж моей 
жены» X. Плиева, «Золотой 
дым» С. Каца И другие.

Томичи во время гастро
лей покажут и премьеру — 
оперетту «Левша» В. Дмит
риева.

В местах  летнего отдыха

I
И. ТИМОФЕЕВ.

Г д е  в  б е р е г  б и л а  
ч и с т а я  в о л н а . . ,

Не так часто встретишь 
на Томи такой ровный по
логий берег, покрытый. чи
стым золотистым песком. 
Природа словно специаль
но создала его для отДыха. 
Некоторое время назад то
мичи облюбовали лезобе- 
режье. Приходили сюда ку
паться, загорать. Место это 
как бы само собой стало го
родским пляжем.

И берег преобразился. 
Расцвел разноцветными 
грибками, появился крытый 
павильон, заработал буфет, 
открылась лодочная стан
ция. В солнечный день он 
был похож на пляжи Ялты
— столько здесь собиралось 
людей.

Сейчас с правого на ле
вый берег перекинулся кра- 
савец*мост. Пройти по нему
— и то удовольствие. От
крываются речные просто
ры, хороша панорама горо
да.

А как же пляж?
Приехали мы сюда в не

настный дождливый день. 
Теперь здесь уже ничто не 
напоминало Ялту. Не из-за 
хмурой погоды — там ведь 
тоже случаются дожди. Не 
видно было песка, он 
сплошь покрыт комьями 
грязи, нанесенными колеса
ми автомобилей. Что и 
говорить — удобное ме
сто для мытья машины: 
подъехать можно почти к 
самой воде. Только вот дос
ки мешают. Их на берету 
целый склад. Одни сверка
ют желтизной—их привезли 
совсем недавно. На “других

уже белесый налет — след 
перешитых ветров, дождей, 
паводка. Такая куча досок 
разбросана до самого мо
ста. Те, кому этот груз до
ставлен по реке, видно, о 
нем давно забыли.

Стихийно бывший пляж 
превратился в этакий за
хламленный разгрузочный 
пункт. Именно отсюда мно
гие предприятия Томска 
увозят прибывший с вер
ховьев Томи на баржах 
груз. Подъездные пути от
личные, автомобиль в плот
ном песке не вязнет, да и 
асфальтированная дорога 
рядышком.

...Баржа готовилась к от
плытию. Доски с ее борта 
перекочевали в кузов маши
ны. Ровно уложенные, чи
стые, они все еще несли в 
себе запах смЬл|ы и лесной 
свежести. Да, завод режу
щих инструментов (а это 
были его пиломатериалы) в 
бесхозяйственности не уп
рекнешь.

■— У нас четко поставле
но дело, — говорит экспе
дитор завода С. И. Дубен- 
ков. — Баржа к берегу — и 
мы уже.тут. Так что наше 
добро здесь не гниет. Не то 
что эти... Безобразие. На
пакостили и носа не показы
вают.

Степан Иванович машет 
рукой в сторону сваленных 
досок.

— Да, действительно 
безобразие. Интересно, 
сколько времени будет ле
жать эта куча, если хозяин 
так и не объявится?

В голосе Степана Ивано

вича никаких сомнений в 
собственной правоте. Раз
гружают баржу там, где им 
удобнее, — так многие по
ступают. Тут же шофер мо
ет машину — вы поглядите 
кругом, здесь все моют. На 
самом деле, с дороги то и 
дело сворачивают заляпан
ные грязью автомобили. 
Шоферы не скрываются и 
не робеют. Поливают маши
ны водой спокойно. Знают: 
никто не остановит. Дурной 
пример заразителен. Еже
часно десятки машин в го
родской черте безнаказанно 
загрязняют берег.

«Живописным» дополне
нием к бывшему пляжу 
стал и деревянный забор. 
Им обнесен солидный уча
сток вдоль Томи. Правда, 
мы никак не могли понять, 
зачем нужен такой большой 
забор, ведь за ним ничего 
не скрывается, кроме ма
ленького домика с вывеской 
«Береговой склад по торгов
ле лесными и строительны
ми материалами Томской 
лесоторговой базы». Наши 
сомнения вскоре рассея
лись. Оказывается, нужен. 
Попасть на территорию 
склада можно спокойно: 
здесь и ворота оторваны 
давно, и дыр в заборе не 
перечесть. А сразу за до-' 
миком — прехорошень-, 
кая поляна, покрытая 
густой сочной зеленью. 
Так и хочется упасть на 
травку и понаслаждаться 
природой. Таких желающих, 
как мы увидели, немало. 
Двор склада стал пристани
щем для пьяниц. Здесь для

них все удобства: полный
покой плюс свежий воздух и 
вода.

В управлении главного 
архитектора горисполкома 
нам сказали, что склад по 
решению горисполкома дол
жен разместиться в’ другом 
месте. О. И. Григорьева, на
чальник склада, о переезде 
не говорит.

— Мы уже тут лет пят
надцать... Вот территорию 
расширили, забор постави
ли. Торгуем помаленьку.

Судя по всему, решение 
горисполкома пока остается 
только на бумаге. А напом
нить о нем забывают.

От центральной дороги 
ответвляется еще одна, ве- 

• дущая под мост. Она прохо
дит почти у самого берега и 
только метров через сто 
убегает в сторону. Если бы 
еще не было этой дороги... 
А обойтись без нее можно. 
Острой необходимости в ней 
нет. Просто шоферы сокра
щают путь. Мы проехали за 
грузовиком, идущим к карь
еру, сначала по этой дороге, 
а " потом повторили путь 
вкруговую, с центральной 
дороги. Разница во времени 
— минимальная.

Одна из причин, по кото
рой был закрыт пляж, — на 
дне реки в этом месте встре
чаются топляки.

-— Да, верно," — говорит 
председатель ОСВОДа
К. Ф. Максимчук, — нс 
ведь это поправимо. В обла
стном коммунальном хоз-ш- 
стве есть водолазы, которые 
могли бы обследовать дно. 
Левобережье должно стать 
прекрасной зоной отдыха.

...Осторожно выбирая
путь, мы возвращались по 
берегу к мосту. Позади оста
валась «зона отдыха» с ку
чами досок, с остатками 
понтонно-го. моста •— помя
тыми трубами, металличе
ской арматурой и всяким 
другим хламом.

Н. ИВАНОВА.

ВО ВТОРОМ ЭШЕЛОНЕ
Федерация футбола

СССР сообщает результаты 
очередных матчей ’ чемпио
ната страны во второй лиге 
(пятая зона), состоявшихся 
13 июня: «Спартак» (Семи
палатинск). — «Восток» 
(Усть-Каменогорск) — 3:2, 
«Шахтер» (Караганда) 
«Трактор» (Павлодар) -— 
1:0, «Чкаловец» (Новоси

бирск» — СКА (Хабаровск)
— 4:0, «Химик» (Джамбул)
— «Селенга» (Улан-Удэ) — 
4:1, «Орбита» (Кзыл-Орда)
— «Локомотив» (Чита) — 
1:0, «Динамо» (Барнаул) — 
«Амур» (Благовещенск) — 
1:0, «Целинник» (Целино
град) — «Авиатор» (Ир
кутск) — 2:0.

(ТАСС).
С П О Р Т

У в л е к а т е л ь н ы й  матч
Увлекательный футболь

ный матч состоялся на 
днях. на томском ста
дионе «Труд», Команда 
«Наука», существующая 
при Доме ученых, встрети
лась с ветеранами команды 
мастеров класса «А». Со 
стороны «Науки» выступали

профессор доктор В. Ям
польский, доцент Ю. Янке- 
левич (капитан), кандидат 
технических наук В. Бажов 
и другие научные сотрудни
ки. Соперниками их были 
мастера спорта А. Ченцов, 
Б. Фальковский и другие 
футболисты, игравшие в

прошлом в классе «А». 
Несмотря на опыт и про
фессиональную хватку кан
дидатов в мастера и масте
ров спорта, кандидаты и 
доктора наук выдержали 
характер, и матч окончился 
с ничейным счетом — 2:2.

М. КУКИНА.*

Старты скоростников

m ista s
КОГДА-ТО ЗДЕСЬ БЫЛ ПЛЯЖ... Фото В. Казанцева.

«Наука, литература, 
искусство Сибири»

Так называется новый 
указатель литературы, ко
торый стала -издавать Госу
дарственная публичная на
учно-техническая библиоте
ка Сибирского отделения 
АН СССР с января 1975 
года. Это первый опыт 
подобной библиографий, ох
ватывающей наиболее важ
ные сферы духовной жизни 
Сибири и Дальнего Востока. 
В указателе представлены 
материалы о деятельности 
Сибирских отделений АН 
.СССР, ВАСХНИЛ и Акаде

мии медицинских наук, их 
филиалов и институтов, 
Дальневосточного научного 
центра, о работах сибирских 
ученых .Раздел «Литерату
ра» включает материалы о 
деятельности сибирских пи
сательских организаций, о 
развитии на территории Си
бири и Дальнего Востока 
русской и национальных 
литератур, о жизни и 
деятельности сибирских 
писателей. В разделе «Ис
кусство» представлены 
работы об архитекту

ре и градостроительстве, 
скульптуре, живописи, гра
фике, декоративно-приклад
ном искусстве и художест
венных .промыслах, музыке, 
театре, танце, цирке, эстра
де, художественной само
деятельности.

Указатель адресован пре
жде всего специалистам 
ученым, литературоведам, 
искусствоведам. Одна-
ко издание может быть по- 

‘ лезно широкому кругу чи
тателей, интересующихся 
культурным развитием Си
бири.

Подписка на указатель 
осуществляется через ре- 
дакционно -" издательскую 
группу ГПНТБ СО АН 
СССР. В. ВОЛКОВА.

ПЛАВУЧИЙ ПИОНЕРЛАГЕРЬ
Сто сорок мальчиков п 

девочек — учеников том
ских школ провели начало 
лета в необычном пионер
ском, лагере. Он находился 
на... борту теплохода 
«^рал». Комфортабельный 
речной лайнер с пионерами 
на борту посетил Нарым, 
Каргасок, Александровское, 
Сургут, Ханты-Мансийск и 
другие приобские города и 
поселки, поднимался по Ир*

тышу до. Тобольска. Ребята 
познакомились с жизнью об
ширного края, с историко- 
революционными памятни
ками, промышленными 
предприятиями.

На борту «Урала» шла 
обычная жизнь пионерского 
лагеря: подъем флага, за
рядка, линейка... Соревно
вались между собой отряды. 
Только вместо палаток бы
ли каюты да за бортом — 
обская волна.

А. МИХАЙЛОВА.

Сезон 1975 г. по скорост
ным видам подводного спор
та был начат циклом кубко
вых соревнований. Из трех 
томских команд клубов 
«Афалина» (ТПИ), СКАТ 
(ТГУ) и «Юпитер» через 
сито отборочных заочных и 
республиканских соревнова
ний прошла только команда 
клуба СКАТ, которая в фи
нале Кубка СССР в г. Ле
нинграде по-прежнему во
шла в число сильнейших 
команд Советского Союза. В 
индивидуальном зачете 
следует отметить выступле
ние студента ТГУ, мастера 
спорта СССР Ивана Шипов- 
ского. В плавании в ластах 
на дистанции 1.500 м Иван 
занял второе место, причем 
всего одной секунды ему 
не хватило для выполнения 
норматива мастера спорта 
(международного класса. 
И. Шиповский включен в 
основной состав сборной 
СССР и уже участвовал а 
сборах для подготовки к 
международным соревнова
ниям.

Более 70 спортсменов-до- 
саафовцев области вышли 
на днях на старт в бассейне 
ДСО «Труд», где проводи
лось первенство области по 
скоростным видам подвод
ного спорта.

В результате трехдневной 
борьбы были определены 
победители в личном и 
командном первенствах сре
ди взрослых и юношей. Чем
пионом области вновь уве

ренно стала команда уни
верситета СКАТ (тренер 
— А. Левков), второе ме
сто— у «Афалины» (ТПИ) .и 
третье — у команды клуба 
«Акванавт». Победителями 
среди мужчин стали мастер 
спорта международного 
класса А. Шумков, мастер 
спорта СССР И. Шипов
ский и кандидат в мастера 
спорта В. Черкашин. Все 
они ■— из СКАТа. В. Пет
ров (СК «Юпитер») побе
дил в плавании на 50 мет
ров.

У женщин первыми на 
дистанциях были Л. Инкина 
(«Афалина»), Т. Шульгина, 
Н. Марголис (обе из клуба 
СКАТ).

У наших стайеров-муж- 
чин «тесно» на дорожках — 
А. Шумков, И. Шиповский, 
их товарищи по команде 
будут участвовать в первен
ствах РСФСР и СССР, ос
паривая право выступать в 
составе сборной СССР на 
чемпионате Европы во 
Франции. А вот у женщин 
Наташа Марголис, мастер 
спорта СССР, уже несколь
ко лет не находит себе рав
ных соперниц в Томске. От
сюда — не всегда ровные 
выступления на выезде.

В эти дни сборная коман
да области примет участие в 
отборочных соревнованиях 
восточной зоны РСФСР, 
где будет бороться с коман
дой Новосибирской области, 
победительницей первенства 
РСФСР 1974 года, за пра

во выхода в финал Спарта
киады народов РСФСР. В 
составе новосибирской
команды выступают чемпио
ны СССР и Европы, члены 
сборной команды СССР, 
воспитанники томской шко
лы’ подводного плавания^ 
мастера спорта междуна 
родного класса И. Авдеева, 
А. Мошкин и мастер спорта 
СССР В. Сучков.

Хочется отметить, что на 
сегодняшний день вся спор
тивная работа в Томске по 
спортивному плаванию, под
водному плаванию и сдаче 
нормативов ГТО ведется в 
одном только бассейне ДСО 
«Труд», который крайне пе
регружен, эксплуатируется 
на износ. До сих пор закры
ты для большой армии 
спортсменов, любителей 
водного спорта готовые уже 
бассейны заводов резиновой 
обуви и ТЗРИ, законсерви
ровано строительство совре
менного 50-метрового бас
сейна. Все наши планы под
готовки спортсменов высо
кого класса из-за нехватки 
времени в бассейне разбива
ются о закрытые двери пу
стующих бассейнов и забо
ры неоконченных строек. 
Уже сейчас для работы в 
бассейне ДСО «Труд» 
не хватает квалифицирован
ных тренеров со специаль
ным образованием. Как бу
дет решен этот вопрос, пока 
не ясно...

В. ЖДАНОВ, 
мастер спорта СССР.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
РАЙОННЫХ

Первая сессия Кировско- 
го^-райояного Совета депута
тов трудящихся пятнадцато
го созыва состоится 19 
июня с. г., в 16 час., в по
мещении Дома ученых (ул. 
Советская, 45) с повесткой 
дня:

1. Организационные воп
росы.

2. О задачах районного 
Совета депутатов трудящих
ся в движении «Городу Том
ску—'высокую дисциплину 
труда и быта».

На сессию приглашаются 
руководители предприятий, 
организаций, учреждений, 
учебных заведений, секрета
ри партийных и комсомоль
ских организаций, председа
тели ФЗМК.
' * * *

19 июня с. г., в 16 часов, 
в зале заседаний Ле
нинского райкома партии 
(пр. Ленина, 122) состоит-

КИРОВСКОГО, ЛЕНИНСКОГО, СОВЕТСКОГО 
СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
ся заседание первой сессии 
Ленинского районного Со
вета депутатов трудящихся 
(пятнадцатого созыва) с по
весткой дня:

1. Организационные воп* 
росы.

2. О задачах исполкома 
районного Совета по усиле
нию борьбы с пьянством и 
алкоголизмом, за сохран
ность социалистической соб
ственности, по укреплению 
социалистической законно
сти и правопорядка.

На сессию приглашаются 
руководители промышлен
ных предприятий, секрета
ри партийных организаций, 
председатели фабрично-за
водских комитетов.* * *

Первая сессия Советского 
районного Совета депутатов 
трудящихся состоится 19 
июня 1975 года, в 16 часов, 
в помещении СМУ-8 (пер. 
Плеханова, 4).

На рассмотрение сессии 
вносятся следующие вопро
сы:

1. Организационные воп
росы.

2. О задачах районного 
Совета в организации тру
дящихся района на борьбу 
за высокую дисциплину тру* 
да и быта.

Приглашаются руководи
тели предприятий, органи
заций, учреждений, учеб
ных заведений, секретари 
партийных и комсомольских 
организаций, председатели 
фабричных и заводских ко
митетов, руководители до
бровольных народных дру
жин, участковые уполномо
ченные, председатели домо
вых, уличных и кварталь
ных комитетов.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР
ИРКУТСКИЙ

д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р
им. И. П. ОХЛОПКОВА
18 и ю н я .
В п о м е щ е н и и  д р а м а т и ч е 

с к о го  т е а т р а  —  с п е к т а к л ь  
« ...З а б ы ть  Г е р о с тр а та !» .

Н а ч а л о  — в 19 ч а с . 30 м и н .

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
1/1 СПОРТА

18 и ю н я  —  х у д о ж е с т в е н н ы й  
ф и льм  « Б л а го с л о в и  зв е р е й  и 
детей»  —  19, 21.

ЦИРК
18 и ю н я . Б о л ь ш а я  р а з н о о б 

р а зн а я  п р о гр а м м а . А т т р а к ц и о н  
« Б У Р Ы Е  М Е Д В Е Д И » — 19-30.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
« С л е д ую  с в о и м  к у р с о м »  —

9, 13. 15, 17. 19, 21. « П я те р и а  
за  лето»  — 11.

имени М. ГОРЬКОГО
« С о кр о в и щ е  в и з а н т и й с к о г о  

к у п ц а »  — 8-35, 10-30, 12-25,
14-20 16-15, 18-10, 20-05, 22. ■
♦ С ледую  с в о и м  к у р с о м »  — 
8-40 10-20-, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40 20-20, 22. З а л  к и н о х р о 
н и к и .  М у л ь т с б о р н и к  № 28  — 
9, 10-15. 11-30, 12-45. 14, 15-15. 
М у л ь т с б о р н и к  « С к а з ка  о е го  
в ы с о ч е с тв е » , « С а м о го н щ и ки »  
и  др. —  16-30; 17-55, 19-20,
20-45, 22-10.

«ОКТЯБРЬ»
« В а л ь те р  з а щ и щ а е т  С арае 

во» (две с е р и и ) —  8-40. 11-15,
13- 50, 16-25; 19, 21-35. «Сле
д у ю  с в о и м  ку р с о м »  — 8-40,
1 2- 10, 13-55, 15-40, 17-25,
19-10, 20-55. « П е п п и  в стр а н е  
Т а ка -Т у к а »  —  10-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
« Б е л ы е  р о з ы  для  м оей ч е р 

н о й  с е с т р ы »  — 9, 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 21. «Гер-
к у с  М а н та с »  (две с е р и и ) — 9,
13- 30, 16-05, 18-45, 21-25.
« С в и с та ть  в с е х  н а в е р х »  —- 
11-40.

«СИБИРЯК»
«Б ез с е м ьи »  и « А л и -Б а б а  и 

с о р о к  р а з б о й н и к о в »  —  9-20.
« Е се н и я »  (две с е р и и ) — 11,
13-30, 16. 18-30, 21.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

« З о ло то  М а к к е н н ы »  (две се 
р и и ) — 12-15, 14-40, 17. 19-20, 
21-40. М у л ь т с б о р н и к  № 5 — 11.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

« К р е м л е в с к и е  к у р а н т ы »  — 
11, 13, 15. «Х леб  и ш о ко л а д »  —
17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« Х и т р о с т ь  п р о т и в  а л ч н о с ти »

(две с е р и и ) —  18. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«М оя суд ь б а »  (две с е р и и ) — 

17-30, 19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
« П о д о зр е н и е »  —  15, 17, 19,

21.

T S
С Р Е Д А , 18 и ю н я  

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
М О С КВ А

9.00. П р о гр а м м а  п е р ед а ч . 
9.05. « Р у с с к а я  р е ч ь » . 9 .55 . «Н а 
в с ю  о с т а в ш у ю с я  ж и з н ь » .  2-я 
с е р и я . 11.05. Ц в. П р о гр а м м а  
м у л ь т ф и л ь м о в . 11.35. Ц в . «Е с
л и  х о ч е ш ь  б ы т ь  зд о р о в » . К у 

к о л ь н ы й  с п е к т а к л ь . 11.50. Н о 
в о с ти . 12.00. « Ф и л ь м  — де
тя м » . « К о н ц е р т  Б етхо в е н а » . 
(« Б е л гО ски н о » . 1936 г.). 13.15.
Ц в . М е ж д у н а р о д н ы й  ' ф е с ти 
в ал ь  т е л е в и з и о н н ы х  п р о гр а м м  
« Р а д у га » . 13.45. « Д о ку м е н т а л ь 
н ы й  э к р а н » . В едет п е р е д а ч у  
п о э т  Р. Р о ж д е с т в е н с к и й . 15.00. 
«В к о н ц е р т н о м  зале» . П оет 
Е. Н е с те р е н ко . 15.50. «На в о п 
р о с ы  те л е зр и те л е й  о тве ч а е т  
ч л е н -к о р р е с п о н д е н т  API СССР 
В. Г. А ф а н а с ье в » . 16.20. «На 
в с ю  о с т а в ш у ю с я  ж и з н ь » . 2-я 
с е р и я . 17.30. « В р ем я» . 18.00. 
« Д о к у м е н т а л ь н ы й  э к р а н » .
19.15. « Ш а х м а т н а я  ш ко л а » . 
К л а с с  р а з р я д н и к о в . «Э нд
ш п и л ь » .

ТО М С К
19.45. Н о в о с ти . 19.55. Н овая  

к и н о х р о н и к а .  20.05. «В ле сн о м  
ц е х е  о б л а сти » .

М О С КВ А
20.30. «Н а в с ю  о с т а в ш у ю с я  

ж и з н ь » . 2 -я  с е р и я . 21.40. «На 
в о п р о с ы  т е л е зр и те л е й  о тв е ч а 
е т  ч л е н -к о р р е с п о н д е н т  А Н  
СССР В. Г. А ф а н а с ье в » . 22.10. 
«В к о н ц е р т н о м  зале» . П оет 
Е. Н е с те р е н ко . 23.00. «В рем я» . 
23.30 — 00.45. « Д о ку м е н т а л ь н ы й  
э к р а н » .

ВТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А
ТО М С К

19.30. Д ля детей . « П р и к л ю ч е 
н и я  к о т а -х в а с т у н а » . К у к о л ь 
н ы й  ф и л ь м . 20.10. « Л и т е р а т у р 
н ы е  в с т р е ч и . В с п о м и н а е т  п и с а 
т е л ь н и ц а  В е р а  К е т л и н с ка я » . 
Т е л е в и з и о н н ы й  ф и льм . 20.40 — 
22.05. «О дна ср е д и  л ю д ей » . 
Х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м . («Уз- 
б е кф и л ь м » ).

РАДИО
С Р Е Д А , 18 и ю н я

7.34. О бзор  п о с л е д н и х  и зв е 
с т и й . 7.40. П ь е с ы  д ля  з с тр а д - 
н о го  о р к е с т р а . 7.50. Р е кл а м а  и 
о б ъ я в л е н и я . 9 .00. П о с т р а н и 
ц а м  га з е т ы  « К р а с н о е  зн а м я » . 
9.10. Л и р и ч е с к и е  п е с н и . 9.30. 
«С м ена» . Р а д и о п р о гр а м м а  для 
м о л о д е ж и . « Ж и в о т н о в о д с т в у  —■ 
к о м с о м о л ь с к у ю  з а б о ту » . Л и 
т е р а т у р н а я  с т р а н и ц а . « П я ти 
л е т к е  . —  у д а р н ы й  ф и н и ш »  —

р ей д  р ад и о  и  га з е т ы  « М ол о 
дой  л е н и н е ц »  п о  ко м с о м о л ь 
с к и м  с т р о й к а м  го р о д а . «Д ом , в 
к о т о р о м  т ы  ж и в е ш ь »  — с о р е в 
н о в а н и е  д в у х  о б щ е ж и т и й  м а 
н о м е т р о в о го  за во д а . 19.00. П о 
с л е д н и е  и з в е с т и я . 19.11. «Сме
на» . П о в то р е н и е  у т р е н н е го  
в ы п у с к а .

Томскому специализиро
ванному пуско-наладочному 
участку срочно требуются: 
старший бухгалтер, старший 
экономист, прорабы, стар
шие инженеры, инженеры, 
техники, слесари, электро
газосварщики. Оплата по
временно-премиальная с вы
платой премии до 40 про
центов от основного оклада. 
Принятые обеспечиваются 
общежитием.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
бюро по трудоустройству, 
или Томский деревообраба- 

‘тывающий комбинат, конто
ра окса.

Тресту «Горгаз» требу
ются: шоферы, слесари по 
доставке газа, слесари по ре
монту газового оборудова
ния (мужчины и женщины), 
электромонтеры по обслу
живанию электроплит.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро 
по трудоустройству, или 
пер. Кооперативный, 4, те
лефон № 2-42-62.

Типографии издательства 
«Красное знамя» требуются 
на постоянную работу: пе
чатники, наборщики, столяр- 
плотник, подсобный рабо
чий, контролер, упаковщи
ца, ученики наборщиков, 
ученик стереотипера, уче
ник резчика бумаги.

Обращаться: г. Томск,
ул. Советская, 47, трамвай
ная остановка «Дом уче
ных».

Концертный зал филармонии (пр. Ленина, 75) 
ГАСТРОЛИ

ГОСУДАРСТВЕННОГО СИМФОНИЧЕСКОГО 
ОРКЕСТРА КАЗАХСКОЙ ССР

В программе концертов:
22 июня. Р. Штраус — Дон Жуан.

Берлиоз — Увертюра «Римский карнавал». 
Чайковский — Шестая симфония.

28 июня. Бетховен — Первый концерт для фор
тепьяно с оркестром.
Равель — Вторая сюита из балета «Даф
нис и Хлоя».
Шостакович — Пятая симфония.

Дирижер — Тимур МЫНБАЕВ.
Солистка — Дана КАМАЛИЕВА.
Начало концертов — в 20 часов.
Билеты продаются в кассе концертного зала с 14 ча

сов.
Принимаются коллективные заявки.

В связи с пуском нового чугунолитейного цеха админи
страция завода «Сибэлектромотор» приглашает на рабо
ту: формовщиков, обрубщиков, земледелов, стерженщиц, 
слесарей по ремонту технологического оборудования, 
электромонтеров, крановщиков, слесарей-моделыциков, 
токарей, фрезеровщиков. При Заводе организованы кур
сы по обучению названным профессиям. Средний месяч
ный заработок — от 150 до 270 рублей.

Завод имеет детские дошкольные учреждения, пионер
ский лагерь, загородную базу отдыха.

Рабочие чугунолитейного цеха пользуются следующими 
льготами: оформление на пенсию на льготных условиях, 
бесплатное питание, обеспечение в первую очередь 
путевками в Дома отдыха, на заводскую базу отдыха, 
продолжительность отпуска — от 18 до 27 рабочих дней, 
одиноким предоставляется благоустроенное общежитие.

Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, Д51-а, в бюро по 
трудоустройству, или в отдел кадров завода:' пр. Кирова 
58, тел. № 9-9Г-21.

Управлению магистральных нефтепроводов Централь
ной Сибири для работы в Александровском, Парабель- 
ском, Молчановском районах, требуются: инженеры-строи
тели, инженеры-механики, инженеры по хймзащите неф
тепровода от коррозии, инженеры-энергетики, инженеры 
по контрольно-измерительным приборам и автоматике, 
инженеры по пожарной безопасности и технике безопас
ности.

В этих районах работающим выплачивается районный 
коэффициент от 20 до 70 процентов, северные надбавки 
в размере 10 процентов через каждый год работы (до 50 
процентов). Общежитие предоставляется при поступле
нии на работу, квартирой обеспечиваются в течение года.

Для работы в г. Томске требуются: инженеры-строите
ли, инженер по снабжению, инженер по пожарной безо- ■ 
пасности, экономист.

Обращаться в городское бюро по трудоустройству 
(пр. Ленина, 151-а) или в управление магистральных 
нефтепроводов Центральной Сибири по адресу: ул. Чуй- 
ская, 23, телефон № 4-51-41.

наш адрес и твлещонш | А д р ес  р е д а к ц и и : 634050, Т о м с к , Г^СП, 18. пр . им . Ф р у н з е . 103. Т Е Л Е Ф О Н Ы : п р и е м н о й  р е д а кто р а  —  4-74-35, за м е с ти те л е й  р е д а кт о р а  —  4-77-52  4-71-35
с е кр е т а р и а т а  — 4 -8 0 -2 0 .4 -74 -4 8 , отдела  п а р т и й н о й  ж и з н и  — 4-80-52, 4 -40-48. о тдела  п р о п а га н д ы  — 4-80-95. о тдела  п р о м ы ш л е н н о с т и  — 4-46-76. 4 -51-83  4-35-5
4-23-60. о тд ел а  н а у к и  и  у ч е б н ы х  за в е д е н и й  — 4-33-63, 4-70-34, о тдела  и н ф о р м а ц и и  — 4-73-32, 4 -81-22, о тдела  с о в е т с к о го  с т р о и те л ь с т в а  и  б ы та  — 4-81-61 4 -70 -:

4 -77-31, о тд ел а  и л л ю с т р а ц и й  « •»« ««» ------ — — « ----------  -  - - - - - -  . . . к  « “ “ “ * — •—*  ---------------------------“  ------------  -----------  --------

Спецавтохозяйство город
ского управления комму
нального хозяйства при
нимает заявки от предприя
тий и организаций г. Том
ска на приобретение урн 
для установки на . улицах.

I За справками обращать
ся по телефону № 4-30-68.
--- :------- ---------------------- -J__

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Верхняя Салда Сверд
ловской области на равно
ценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Нахимова, 19/1, кв. 22.

Т о м с ко е  о б л с е л ь х о з у п р а в - 
ле н и е , Т о м с к и й  р а й ко м  
КП С С  и  р а й и с п о л к о м , Т о м 
с к и й  о рд е н а  Т р у д о в о го  
К р а с н о го  З н а м е н и  , со вхо з - 
т е х н и к у м  с гл у б о к и м  п р и 
с ко р б и е м  и з в е щ а ю т  о с к о р о 
п о с т и ж н о й  с м е р т и  б ы в ш е го  
д и р е к т о р а  с о в х о з а  «П оро- 
с и н с к и й » , за м е с т и т е л я  д и 
р е к т о р а  п о  п р о и з в о  ДСТВ\7 
Т о м с ко го  о р д е н а  Т р у д о в о го  
К р а с н о го  З н а м е н и  со вхо за - 
т е х н и к у м а  .

Н Е Б Е Р Ы
А н а т о л и я  Ф е д о то в и ч а ,

п о с л е д о в а в ш е й  15 и ю н я , и 
в ы р а ж а ю т  со б о л е зн о в а н и е  
се м ье  и  б л и з к и м  п о к о й н о 
го . П о х о р о н ы  с о с то я тс я  
18 и ю н я , в 15 ч а с ., в село 
С е м и л у ж к й .

Р е кт у р а т , п а р т и й н ы й  к о 
м и т е т  и  о б щ е с т в е н н ы е  о р 
га н и з а ц и и  Т о м с ко го  и н ж е 
н е р н о -с т р о и т е л ь н о го  и н 
с т и т у т а  с п р и с к о р б и е м  со 
о б щ а ю т  о т р а ги ч е с к о й  ги  
бели а с с и с т е н т а  ка ф е д р ы  
с т р о и т е л ь н о -д о р о ж н ы х  м а 
ш и н

М А Л Ь Ц Е В А '
С ергея  В л а д и м и р о в и ч а

и в ы р а ж а ю т  гл у б Ь ко е  со б о 
л е з н о в а н и е  р о д н ы м  и 
б л и з к и м  п о к о й н о го .

4-71-39, за в . х о з я й с т в о м  и о тд ел а  о б ъ я в л е н и й  —  4-77-62, о б л а с тн о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р га н и з а ц и и  — 4-20-91, д е ж у р н о г о  —

о тве т . 
-53, отдела 

-34, отдела  
2-05-88.

с е кр е т а р я  — '4 -72 -3 4 ,
с е л ь с ко го  х о з я й с т в а  — 4-83-65 

п и с е м  — 4-81-65, 4-77-87, '

К300670 Заказ № 166® г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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